


Уважаемые жители  
Воронежской области!

Одной из самых важных тем, 
обсуждаемых в нашем регионе, 
стала разработка месторождений 
никеля в Новохопёрском районе. В 
правительство области поступают 
обращения, авторы которых вы-
ражают озабоченность по поводу 
скорого начала горнорудных работ и 
их влияния на здоровье людей и эко-
логическую обстановку в области.

С сожалением должен сказать о 
том, что тема никеля стала предме-
том спекуляции безответственных 
политиканов, породила потоки лжи 
и домыслов со стороны политиче-

ских сил, чужих на воронежской 
земле. Решая свои сиюминутные 
задачи, они сделали разменной мо-
нетой искреннюю тревогу жителей 
области. Подлинные интересы этих 
деятелей далеки от Воронежа и Но-
вохопёрска.

За время моей работы в долж-
ности губернатора моими главными 
приоритетами неизменно были, есть 
и останутся соблюдение Конститу-
ции и законов, благополучие граж-
дан, безопасность и комфортность 
жизни воронежцев, сохранение и 
преумножение уникальности нашей 
земли.

Бесспорно, основа при обсужде-
нии такого важного долгосрочного 

и технически сложного проекта - 
мнение всех сторон и прежде всего 
жителей региона. И, конечно, пре-
выше всего для нас здесь - забота 
о здоровье человека и сбережении 
природы родного края.

Ответственно заявляю, что не 
допущу освоения никелевых место-
рождений в Воронежской области 
без поддержки населением этого 
проекта и без достижения обще-
ственного согласия. Этот принцип 
является решающим в моей по-
зиции и позиции правительства 
Воронежской области по данному 
вопросу.

Губернатор Воронежской области 
Алексей ГордееВ 

Паспорта – юным и ветеранам
Вчера в Воронеже прошла торжественная церемония вруче-

ния паспортов горожанам, достигшим двадцатилетнего возраста. 
Главный документ гражданина России получили 25 курсантов 
Воронежского института МВД РФ и института государственной 
пожарной службы МЧС РФ. Вручение паспортов приурочено к 
празднованию 20-летия создания Федеральной миграционной 
службы страны. Кроме того, первые в своей жизни паспорта 
Российской Федерации получили ветераны Великой Отече-
ственной войны Александр Фурсов и Абдулхак Усманов, поже-
лавшие стать гражданами РФ. После торжественной церемонии 
всех присутствующих ждал концерт.

Число партий растёт
В Управление Минюста России по Воронежской области по-

ступили на государственную регистрацию документы ещё трёх 
региональных отделений политических партий. Это «Партия 
пенсионеров России», «Российская экологическая партия «Зе-
леные», «Коммунисты России». В настоящее время на рассмо-
трении в областном Управлении юстиции находятся документы 
ещё 12 региональных отделений политических партий.

договорились о сотрудничестве
В Воронеже прошла встреча российских и украинских 

таможенников. Главными темами разговора между руково-
дителями Воронежской, Белгородской и Луганской таможен 
стало вступление в силу нового Таможенного кодекса Украины 
и введение предварительного информирования о товарах, 
ввозимых на территорию Таможенного союза автомобильным 
транспортом. Кроме того, обсуждались проблемные вопро-
сы, возникающие при обмене информацией и документами 
о результатах контроля за товарами и транспортом через 
российско-украинскую границу.

Лучший следователь страны
В Следственное управление Воронежской области пришло 

приятное известие из Следственного комитета РФ. Работник 
управления, старший лейтенант юстиции Евгений Кулешов 
получил звание «Лучший следователь» следственных управ-
лений Следственного комитета Российской Федерации. Для 
27-летнего молодого человека награда выдающаяся. Евгений 
работает следователем по особо важным делам и расследует 
преступления против личности и общественной безопасности. 
В этой профессии личная смелость и желание во что бы то 
ни стало выявить преступника должны сочетаться с умением 
трезво мыслить и просчитывать логику самого преступника. 
Судя по награде, эти качества у молодого следователя хорошо 
сочетаются.

С задачей справились за 20 минут
В минувший понедельник в Воронежском клиническом 

психоневрологическом диспансере прошло тренировочное 
пожарно-тактическое учение, сообщает пресс-служба ГУ 
МЧС РФ по региону. На этих занятиях  отработали методы 
работы штаба пожаротушения, взаимодействия огнеборцев 
с персоналом диспансера и специальными службами. По за-
мыслу учений, пожар возник на пятом этаже здания в архиве. 
Как только загорание обнаружили, началась эвакуация людей. 
В тушении условного пожара приняло участие 14 единиц тех-
ники различного назначения. С «огнём» удалось справиться в 
течение 20 минут. 
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По сведениям Воронежского гидрометеоцен-
тра, сегодня днём по области переменная 
облачность, местами небольшие кратков-
ременные дожди, грозы; ветер западный, 
умеренный, при грозе местами порывистый, 
сильный; температура +21…+26.

29 июня по области – переменная облач-
ность, местами небольшие дожди; ветер 
северо-западный, ночью – слабый, днём 
– умеренный; температура ночью +8…+13, 
днём +20…+25.

30 июня по области – переменная облачность, 
ночью без осадков, днём местами небольшие 
или умеренные дожди, грозы; ветер северный, 
ночью – слабый, днём – умеренный, при грозе 
местами порывистый, сильный; температура 
ночью +8..+13, днём +22…+27.

32.8384
∇0.3348

41.0217
∇0.4747
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погода
Воронежский 
гидрометеоцентр

михаил ВяЗоВой

Фото Ивана ненАшеВА 
Сильный ветер поднимал 

столбы пыли, ломал ветви 
деревьев и создавал серьёзные 
препятствия для пешеходов 
и автомобилей. В некоторых 
районах упавшие деревья по-
вредили линии электропере-
дач. Стихия закончилась так 
же внезапно, как и началась. К 

штормовому предупреждению 
Воронежского гидрометеоцен-
тра некоторые жители города 
и области отнеслись беспечно, 
поэтому есть пострадавшие.

Зато под Воронежем на ра-
дость дачников мелкий дождь 
шёл всю ночь.

Интересно, что ровно год 
назад в этот же день в Во-
ронеже был сильный дождь 
с градом.

Шквал дождя  
и ветра

Во вторник вечером над Воронежем сгустились  
иссиня-чёрные тучи.  дождь со шквалистым ветром 
бушевал в разных районах областного центра от 
получаса до нескольких минут.  

Опыт ценен повторением

Валерий КаЗаноВ

 На базе одного из таких 
домов – Новоусманского – и 
прошёл первый день выезд-
ного заседания. Сюда приеха-
ли одиннадцать депутатов 
нижней палаты во главе с 
председателем комитета Ан-
дреем Исаевым и зампредом 
комитета, депутатом от Во-
ронежской области Галиной 
Кареловой. Вместе с пред-
седателем областной думы 
Владимиром Ключниковым 
они осмотрели дом-интернат, 
создание которого явилось 
результатом совместного со-
циального проекта правитель-
ства Воронежской области и 
Пенсионного фонда Россий-
ской Федерации. Стоимость 
строительства составила  
162 млн. рублей, в том числе 
средства областного бюджета 
– 112 млн. рублей, субсидия 
ПФР – 50 млн. рублей.

 Гордиться и впрямь есть 

чем: построенные в Воронеж-
ской области дома-интернаты 
уникальны. Здесь учтены все 
особенности деятельности 
таких учреждений: есть и 
палата интенсивной терапии, 
и комнаты отдыха, и массаж-
ный кабинет, и зал лечеб-
ной физкультуры и многое 
другое. Здание полностью 
адаптировано для требований 
пожилых людей и инвалидов-
колясочников. Дом-интернат 
рассчитан на 100 человек. 
Сейчас в нём проживает 85. 

 Гости по достоинству оце-
нили увиденное, заинтересо-
вались и новшеством, которое 
ввели здесь специалисты. 
При учреждении созданы 
мобильные бригады, которые 
обеспечивают доступность 
социальных услуг пожилым 
людям в сельской местности: 
будь то медицинская помощь, 
покупка продуктов или рас-
чистка снега. 

 Андрей Исаев вручил ди-

ректору дома-интерната Сер-
гею Овчинникову сертификат 
на покупку музыкального 
центра и караоке. Директор 
поблагодарил депутата за 
подарок, который придётся 
очень кстати - в интернате есть 
собственный хор. К слову, это 
не единственная форма досуга 
постояльцев. Имеется сенсор-
ная комната - для отдыха,  для 
желающих - свой небольшой 
огород, парк, по соседству 
от интерната - футбольный 
стадион. 

 Опытом строительства и 
создания домов-интернатов 
нового типа для пожилых лю-
дей воронежцы поделились 
с депутатами на семинаре-
совещании. Губернатор Алек-
сей Гордеев, открывая его, 
обратил внимание на то, что 
в последнее время сфере со-
циальной защиты уделялось 
гораздо меньше внимания, 
чем здравоохранению или 
образованию – сказалось 
и отсутствие специального 
профильного министерства. 
И на сегодняшний день здесь 
самая низкая заработная пла-
та, материально-техническая 
база практически не менялась 
в течение последних 10-15 
лет. К сожалению, ряд феде-
ральных целевых программ, 
по словам губернатора, ино-

гда не только не работали в 
пользу нуждающихся, но и 
дискредитировали власть, 
так как формула обеспечения 
справедливости там полно-
стью отсутствовала.   

– Последние два года мы 
пытаемся на уровне региона 
реформировать сферу соц-
защиты. В планах у нас ещё 
примерно 12-15 таких объ-
ектов по всей области, чтобы 
охватить всю районную сеть 
и обеспечить потребности в 
стационарах и развитие мо-
бильной системы оказания 
услуг, которые сегодня очень 
востребованы, – сказал глава 
региона.

 Алексей Гордеев отме-
тил большой объём работы, 
проводимый в регионе депу-
татом Госдумы Галиной Ка-
реловой. Многие начинания, 
важные социальные проекты, 
в том числе и возведённые 
дома-интернаты, воплощены 
в жизнь с её участием. Благо-
даря Кареловой и коллективу 
специалистов-энтузиастов, 
сегодня в Воронеже работает 
и областной центр реабили-
тации детей и подростков с 
ограниченными способностя-
ми «Парус надежды», который 
является единственным в 
стране учреждением подобно-
го типа. Губернатор посовето-

вал депутатам обязательно его 
посмотреть. 

Алексей Гордеев подчер-
кнул, что правительство Во-
ронежской области открыто 
для критики, диалогов и дис-
куссий. 

-Очень надеюсь, что, ра-
ботая в Москве, вы будете 
опираться и на наш опыт 
тоже, – сказал глава региона 
в заключение своего высту-
пления.

 Председатель комитета Го-
сударственной думы по труду, 
социальной политике и делам 
ветеранов Андрей Исаев заме-
тил, что в Воронеж депутаты 
приезжают во второй раз. И 
приезжают как заинтересо-
ванные друзья. Как он считает, 
опыт Воронежской области, 
накопленный при решении 
целого ряда социальных задач, 
очень важен. Профильный 
комитет как раз и приехал с 
целью этот опыт обобщить на 
федеральном законодатель-
ном уровне. 

 – В первую очередь речь 
идёт о социальном обслу-
живании пожилых людей, 
одиноко проживающих пен-
сионеров, инвалидов, которые 
нуждаются в государственной 
поддержке. В регионе очень 
хорошо налажена эта работа. В 
созданных стационарах люди 
получают очень достойный 
уровень социального обслу-
живания и проживания. Но 
ещё более важно, что на базе 
таких стационаров форми-
руются мобильные службы, 
которые обеспечивают выезд 
к людям на дом, - считает Ан-
дрей Исаев.

 В настоящее время коми-
тет работает вместе с Мини-
стерством труда и социальной 
защиты РФ над подготовкой 
нового законопроекта «Об 
основах социального обслужи-
вания населения в Российской 
Федерации». Предыдущий 
закон, которому более 17 лет, 
явно устарел. 
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В Воронеже прошло выездное заседание комитета по труду, социальной политике  
и делам ветеранов Государственной думы РФ

Местом проведения столь масштабного мероприя-
тия Воронеж выбран не случайно. Воронежская 
область первой в стране разработала и  реализо-
вала пилотный проект строительства современных 
домов-интернатов для пожилых и инвалидов. Таких 
учреждений в нашем регионе два: в Липовке Бобров-
ского района и в орлово новоусманского района. они 
введены в эксплуатацию в прошлом году. зимнее время может вернуться

Законопроект о переходе с летнего времени на зимнее будет 
доработан и внесён на рассмотрение в Государственную думу 
РФ в начале сентября. Об этом заявил председатель комитета 
Госдумы по охране здоровья Сергей Калашников, сообщает 
РИА «Новости». Летом прошлого года был подписан закон, 
который отменил переход времени. После этого на террито-
рии страны начала действовать система исчисления времени, 
опережающее астрономическое на два часа. Депутат полагает, 
что этот закон будет принят, так как использование летнего 
времени зимой негативно сказывается на здоровье россиян.

Жертвы ливней
По меньшей мере 76 человек погибли в юго-восточных 

районах Бангладеш в результате схода оползней, вызванных 
непрекращающимися ливнями, сообщает РИА «Новости». 
Власти опасаются, что число жертв может возрасти. Длящиеся 
несколько дней ливневые дожди стали причиной сильнейших 
наводнений, которые нанесли ущерб народному хозяйству и 
парализовали движение транспорта по многим магистралям 
юго-востока страны. В ликвидации последствий разгула сти-
хии принимают участие подразделения регулярной армии 
Бангладеш. Ведутся поисково-спасательные работы.
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Заявление губернатора Воронежской области

алексей  петроВ

25 июня председатель Во-
ронежской областной думы 
Владимир Ключников встре-
тился с председателем Вол-
гоградской областной думы 
Владимиром Ефимовым. Они 
обсудили вопросы, связанные 
с общественным контролем 
над разработкой никелевых 
месторождений в Воронеж-
ской области.

Владимир Ефимов про-
информировал Владимира 
Ключникова об озабоченно-
сти жителей приграничных 
с нашим регионом райо-
нов Волгоградской области 
слухами об экологической 

опасности, которую могут 
представлять работы на 
Еланском и Елкинском ни-
келевых месторождениях 
в Новохоперском районе. 
Прежде всего, по мнению 
с п и к е р а  В о л г о г р а д с к о й 
областной думы, это про-
исходит из-за отсутствия 
достоверной информации 
о планах добывающей ком-
пании и применяемых ею 
технологиях.

Владимир Ключников, в 
свою очередь, рассказал кол-
леге, что при Воронежской 
областной думе создан и дей-
ствует Общественный совет 
по контролю за комплексным 
освоением никелевых место-

рождений, который возглав-
ляет академик Николай Чер-
нышов, член-корреспондент 
Российской академии наук, 
заведующий кафедрой мине-
ралогии и петрографии ВГУ. 
В совет также вошли ученые, 
представители экологических 
и правозащитных органи-
заций.

- Задача совета - обеспе-
чить эффективный граждан-
ский контроль над планируе-
мыми работами на никелевых 
месторождениях. Приглашаю 
вас и наших волгоградских 
коллег, и представителей 
общественных организаций 
принять участие в работе 
Общественного совета, - об-
ратился с предложением к 
председателю Волгоградской 
думы по окончании встречи 
Владимир Ключников.

Правда дороже  
вымыслов
Владимир Ключников пригласил волгоградских депу-
татов и общественников присоединиться к граждан-
скому контролю над никелевыми разработками. 

В нём, в частности, говорится: 
«17 июня 2012 г. в Каширском районе Воронежской области 

состоялся очередной совет атаманов Воронежского ОКО ЭКО 
«Центральное казачье войско», где одним из обсуждаемых 
вопросов было обращение жителей Борисоглебского и Ново-
хопёрского районов об отношении казаков к событиям вокруг 
разработки никеля в Новохопёрском районе Воронежской 
области. 

По этому вопросу было вынесено следующее решение: ка-
заки ВОКО поддерживают озабоченность жителей районов, 
прилегающих к месту предполагаемых разработок никелевого 
месторождения, относительно экологической безопасности 
будущего перерабатывающего комбината. Но в то же время 
казаки категорически против перевода вопросов экологии в 
русло политических требований. 

Своего губернатора, в его работе на благо Воронежской 
области, казаки Воронежского ОКО неизменно поддержи-
вают. 

н.и. ПАршин, казачий полковник,  
атаман Воронежского отдельского казачьего общества». 

Казаки Воронежского отдельского казачьего обще-
ства обратились с письмом к губернатору Воронеж-
ской области А.В. Гордееву.

26 июня  митрополит Во-
ронежский и Борисоглеб-
ский Сергий совершил 
освящение новосоору-
жённого креста, подго-
товленного к установке 
на купол храма в честь 
святителя-исповедника 
Луки (Войно-Ясенецкого), 
архиепископа Симферо-
польского и Крымского. 
Храм возводится на тер-
ритории больницы скорой 
медицинской помощи. 

татьяна юШКина

Новый деревянный боль-
ничный храм назван в честь 
святителя-исповедника Луки 
(Войно-Ясенецкого) – извест-
ного хирурга, подвижнически 
несшего свой крест в тяже-
лейших условиях. После его 
операций слепые прозревали, 
обречённые поднимались на 
ноги. 

- Зачастую именно отсюда 
человек начинает движение к 
Богу, - сказал Владыка Сергий. 
– Прикоснувшись к святыне 
храма – иконе с мощами свя-
тителя Луки, человек обретает 
новую силу для преодоления 
испытания болезнью.

Имевшаяся при БСМП мо-
литвенная комната уже не 
могла вместить всех желающих 
участвовать в богослужениях. 
Теперь же более 150 человек 
могут одновременно собирать-
ся для молитвы. 

К святителю Луке с мо-
литвой обращаются и врачи, 
и больные. Есть множество 
свидетельств о его благодатной 
помощи. 

Освящение 
креста

В ходе 36-го заседания 
Воронежской городской 
думы депутаты рассмотре-
ли 21 вопрос. 

Народные избранники про-
должили работу над приведени-
ем нормативно-правовой базы 
в соответствие с изменениями 
в законодательстве РФ.

Парламентарии поддер-
жали внесение изменений 
и дополнений в Положение 
о бюджетном процессе, что 
связано с изменением право-
вого статуса муниципальных 
учреждений, а также порядка 
их финансирования, в целях 
приведения правовых актов 
органов местного самоуправ-
ления в соответствие с Феде-
ральным законом от 08.05.2010 
№83-ФЗ. 

Депутаты одобрили проект, 
предполагающий внесение 
изменений в Положение о 
порядке организации и прове-
дения публичных слушаний в 
городском округе  город Воро-
неж.  Данный проект разрабо-
тан в целях приведения норм 
Положения в соответствие с 
федеральным законодатель-
ством  (а именно, пункта 13 
статьи 5 Федерального закона 
от 30.11.2011 №361 –ФЗ), а 
также в соответствие с изме-
нениями, внесенными в Устав 
городского округа город Во-
ронеж. Согласно последним, 
вынесению на публичные 
слушания подлежат также 
проекты правил благоустрой-
ства территорий, а  порядок 
организации и проведения 
публичных слушаний должен 
предусматривать опубликова-
ние (обнародование) резуль-
татов публичных слушаний, 
включая мотивированное обо-
снование принятых решений. 
В предоставленном на рас-
смотрение депутатов проекте 
решения предлагается сокра-
тить срок процедуры опубли-
кования проекта решения о 
бюджете городского округа и 
отчета о его исполнении с 30 
до 15 дней до дня проведения 
публичных слушаний.  
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Ответы  
на вопросы 
дня
В городской думе

Решающее слово – за воронежцами

Казаки против  
политиканства

Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 28 июня по 4 июля:
28, четверг (пик с 12 до 14 часов)
3, вторник (пик с 16 до 19 часов)
татьяна дубКоВа, Центр инструментальных 
наблюдений за окружающей средой  
и геофизических прогнозов.



Наталья СтолповСкая,  
Елена ЗЕликова

Ещё каких-то пару десятков 
лет назад лозунг «Животновод-
ство – ударный фронт» укра-
шал собой многочисленные сте-
ны и стенды и, надо отметить, 
не воспринимался буквально. 
Ну, так, красивый оборот речи, 
несущий, как и многие при-
зывы социалистической поры, 
элемент соревновательности с 
западным миром. С западным – 
читай: «капиталистическим». И 
вот вам парадокс: свернувшая с 
социалистического пути разви-
тия страна снова оказалась пе-
ред необходимостью открытия 
ударного животноводческого 
фронта. Особенно теперь, когда 
перспектива вступления в ВТО 
– вопрос решённый. Что же 
нас ждёт: в связи с перепроиз-
водством западными странами 
молочных продуктов? Россию 
зальют дешёвым молоком? Или 
… Вот об этом «или» лучше не 
думать. Балансирующее на 
грани исчезновения животно-
водство оказалось в практи-
чески безвыходной ситуации: 
окончательно сдаться на ми-
лость победителям, либо начать 
медленный и непростой путь к 
возрождению. 

Четыре года назад, следуя 
курсом приоритетного нацио-
нального проекта в животновод-
стве, ЗАО «Родина» свой выбор 
сделало. Используя современ-
ную технику и технологии, здесь 
приступили к восстановлению 
племенного репродуктора круп-
ного рогатого скота молочных 

пород. Инвестором полномас-
штабного проекта выступила 
Группа компаний «Доминант», 
вложившая в преображение 
практически разрушенного 
племпредприятия колоссаль-
ные финансовые средства.

 Во время экскурсии по 
обширной территории хозяй-
ства директор ЗАО «Родина» 
Сергей Кулишов, не скрывая 
удовлетворения, оперировал 
внушительными цифрами и 
фактами: 

- За четыре года здесь были 
полностью реконструированы 
три коровника. В их обновле-
ние вложено не менее шести 
миллионов рублей в каждый. 
Реконструировано помещение 
для содержания молодняка 
телок на 350 голов стоимостью 
четыре миллиона рублей. Мы 
ушли от старых стен и худых 
крыш. Создали и для живот-
ных и, конечно же, для наших 
работников нормальные со-
временные условия. В первую 
очередь своими «кулибин-
скими» методами добились 
того, чтобы в период зимнего 
содержания каждая коровка 
под нашим управлением могла 
пить из поилки воду темпе-
ратурой от 15 -17 градусов по 
Цельсию. Далее заменили кор-
мушки на кормостолы, сделали 
свето-аэрационные коньки. Это 
– передовые технологии в со-
блюдении гигиены животных. 
К слову, обновили всю технику 
для подвоза и раздачи кормов. 
В прошлом году приобрели 
погрузчик JSB, который стоит 
три с половиной миллиона 

рублей, два кормосмесителя-
раздатчика кормов «Триалет» 
стоимостью полтора миллиона 
рублей каждый. В этом году 
пополнили наш парк техники 
с помощью четырёх тракторов 
МТЗ-82 для обслуживания 
животноводческих ферм, заку-
плена сеноуборочная техника. 
Наши инвесторы средств на 
покупку современных машин 
не жалеют: в приобретение 
техники у нас вкладывается не 
менее 50 миллионов рублей в 
год, на реконструкцию живот-
новодческих помещений и обо-
рудование более десяти мил-
лионов рублей в год. Можем с 
гордостью констатировать, что 
такого оснащения, как у нас, нет 
ни у кого в районе.

Как выяснилось, проблему 
обеспечения полноценного 
рациона бурёнок хозяйству 
помогает решать собственное 
производство комбикормов. 
Все рабочие места специали-
стов снабжены компьютерами, 
а главные специалисты имеют в 
своём распоряжении ноутбуки 
для удобства работы в полевых 
условиях, на фермах, в коман-
дировках. 

 - Крайне важно анализиро-
вать свою деятельность, - отме-
тил Сергей Кулишов. - Видеть 
её результаты каждый месяц, 
каждый день. То, что раньше 
происходило в хозяйствах, 
подвергалось анализу только 
в конце года, когда сводились 
все цифры экономики. Теперь 
мы можем отслеживать дина-
мику развития предприятия 
он-лайн. Можем общаться с 
руководителями производ-
ственных участков нажатием 
одной кнопки. Инвестору не-
обходимо видеть результаты 
нашего труда в совокупно-
сти. Да и мы сами должны 
понимать, куда идём. Это в 
значительной мере заставляет 
правильно оценивать свою 
деятельность, стимулирует к 
работе, дисциплинирует.

 Вместе с Сергеем Нико-
лаевичем мы проехали в летние 

лагеря, где на беспривязном со-
держании на сегодняшний день 
находится всё дойное стадо хо-
зяйства. Условия жизни коров 
в летниках хорошие: широкие 
пастбища, заботливые руки 
животноводов. Кстати, для 
удобства доярок летние лагеря 
обустроены молокопроводами, 
снабжены холодильными уста-
новками. Изменение в лучшую 
сторону условий труда людей 
- очевидно.

- На сегодняшний день наши 
две главные цели: улучшить 
качество поголовья и повысить 
его продуктивность, - поделил-
ся Сергей Кулишов. - В сле-
дующем году наше хозяйство 
должно получить статус пле-
менного репродуктора. Такую 
задачу перед нами поставило 
правительство Воронежской 
области. Да что говорить! Сама 
жизнь поставила.

По словам нашего собесед-
ника, только в прошлом году 
предприятие получило из об-
ластного бюджета в качестве 
дотаций около 15 миллионов 
рублей. Инвестиции в живот-
новодство продолжаются.

- Есть понимание необхо-
димости решать назревшую 
проблему на самом высоком 
уровне, - продолжил Сергей 
Кулишов, - есть осознание того, 
что молочное животноводство 
не приносит быстрой прибыли 
Группе компаний «Доминант». 
Руководитель нашего направ-
ления, вице-президент Группы 
компаний «Доминант» Свет-
лана Александровна Демидова. 
Её родовые корни из здешних 
мест. Любовь к своей малой 
родине, желание поддержать и 
помочь, - главное, что движет 
её деятельностью. 

 Безусловный двигатель ра-
боты всей команды компаний 
Группы «Доминант» - желание 
возродить и развить отече-
ственные технологии разведе-
ния молочных пород крупного 
рогатого скота. Составные ча-
сти решения проблемы: созда-
ние и укрепление собственной 
кормовой базы, улучшение 
условий содержания живот-
ных и замена старого стада, 

организация свое временной 
ветеринарной помощи. 

- Сегодня предприятие де-
монстрирует положительную 
динамику, - рассказывает наш 
собеседник. – Наши экономи-
ческие показатели не секретны. 
Более того, политика Группы 
компаний заключается в том, 
чтобы цена выпускаемой про-
дукции была в голове у каждого 
здесь работающего. Главное – 
люди должны понимать, откуда 
берётся и из чего складывается 
стоимость нашего продукта, а 
значит, оценка труда каждого. 
Собственная кормовая база 
позволяет на долгосрочную 
перспективу запасаться сена-
жом и силосом. Новая техника 
– вести работу на современном 
уровне. Грамотная финансовая 
политика – привлекать на ра-
боту в ЗАО «Родина» лучшие 
трудовые ресурсы района. В 
прошлом году, например, в 
холдинге пересмотрели рас-
ценки труда механизаторов, 
животноводов. Итог – почти 
на 30 процентов подняли за-
работки персонала. Заработная 
плата нашего механизатора в 
среднем составляет 21 тысячу 
рублей, заработок доярки – 15 
тысяч рублей.

Объективности ради стоит 
заметить, что отток рабочей 
силы из села неизбежно будет 
продолжаться. Проблема ка-
дров в ближайшие годы может 
стать ключевой. И даже сегодня 
успешному и экономически 
стабильному ЗАО «Родина» 
остро необходимы зоотехник 
и ветеринарный врач. Вместе с 
тем здесь делается всё для того, 
чтобы молочное животновод-
ство развивалось. На фоне об-
щей ситуации в отечественном 
животноводстве те перемены, 
что происходят в «Родине», 
позволяют хозяйству оптими-
стично смотреть в будущее. 
Конечно, есть опасение, что 
галопирующее падение заку-
почных цен на молоко может 
свести к нулю все старания 
молокопроизводителей. Без 
серьёзной поддержки госу-
дарства молочная отрасль не 
выживет.

Справка «коммуНы»  
ЗАО «Родина» расположено в Павловском района. Общая 
площадь сельхозугодий – 15 тысяч гектаров. Основные виды 
деятельности: молочное животноводство и растениеводство 
(производство зерновых и подсолнечника). В молочном 
животноводстве предприятия – 1110 фуражных коров, 1700 
молодняка КРС. От общего количества произведённого в Пав-
ловском районе молока 20 процентов составляет продукция 
ЗАО «Родина». Оказывает регулярную помощь социальным 
объектам района: школам, детскому саду, дому престарелых, 
сельским домам культуры.

ПОлитичеСКий днеВниК
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Дмитрий ДЕНиСЕНко

Как отметил Кирилл Се-
лезнёв, далеко не все регионы 
выполняют свои обязательства 
в рамках планов-графиков 
синхронизации работ по вы-
полнению программ газифи-
кации. В целом ряде регионов 
налицо значительное отстава-
ние в процессе строительства 
распределительных сетей и 
подготовке потребителей к 
приёму газа (по Программе га-
зификации регионов РФ «Газ-
пром» финансирует доведение 
газа до населённых пунктов, а 
региональные власти обязаны 
проложить уличные сети и под-
готовить потребителя к при-
ходу газа). Свои обязательства 
по этим направлениям в про-
шлом году выполнили не все 
регионы, при этом «Газпром» 
все обязательства выполнил в 
полном объёме.

Сбалансированный 
подход

В последние годы в ряде 
регионов зачастую склады-
ваются ситуации, когда «Газ-
пром» направляет колоссаль-
ные средства в строительство 
газопроводов, но не может ни 
пустить по ним топливо, ни 
подключить к снабжению но-
вых абонентов. И сколько ещё 
придётся ждать газа местным 

потребителям – непонятно. 
В ответ компания вынуждена 
принимать достаточно жёст-
кие, но адекватные меры, на 
порядок снижая объёмы своих 
инвестиций в таких регионах. 

Оценивая то, как склады-
вается взаимодействие между 
ООО «Газпром межрегион-
газ» и Воронежской областью, 
Кирилл Селезнёв подчеркнул, 
что наш регион ежегодно вы-
полняет свои обязательства 
в рамках программ газифи-
кации. Между тем он подчер-
кнул: «Существует лишь один 
момент — это просроченная 
дебиторская задолженность». 
«Мы находимся в контакте с 
администрацией области. Я ду-
маю, что мы найдём понимание 
и решение данной проблемы, 
и инвестиции в газификацию 
Воронежской области будут 
продолжены примерно такими 
же темпами. Никаких других 
проблем мы не видим», - заявил 
Кирилл Селезнёв.

Долговые  
обязательства

Этим летом долги предприя-
тий коммунального комплекса 
Воронежской области достигли 
критических величин. В связи 
со сложившейся ситуацией, 
действуя в соответствии с за-
конодательством, поставщик 
газа был вынужден присту-

пить к процедуре ограничения 
поставок газа 86 котельным 
предприятий-должников. За-
долженность предприятий 
теплоснабжения Воронежа – 
более 186 миллионов рублей. 
Самые крупные неплатель-
щики: МКП «Воронежтепло-
сеть» - более 137 миллионов, 
ООО «СИТЭП» - свыше 7,4 
миллиона, ООО «ВоронежТе-
плоЭнергоСистемы» - более 2,5 
миллиона, Воронежский фили-
ал ООО «АтомТеплоЭлектро-
Сеть» - свыше 6,2 миллиона, 
ФГУП «НИИЛГиС» - около 
2,8 миллиона рублей. За пред-
приятиями коммунального 
комплекса области сохраняется 
задолженность более 25 мил-
лионов рублей.

Следует отметить, что си-
туация с неплатежами ор-
ганизаций коммунального 
комплекса обусловлена прежде 
всего схемой расчётов за энер-
горесурсы. Население доста-
точно исправно платит деньги 
управляющим компаниям и 
ТСЖ, а вот те далеко не всегда 
оперативно перечисляют полу-
ченные средства поставщикам, 
в том числе и газа. В связи с 
этим корреспондент «Комму-
ны» поинтересовался у Ки-
рилла Селезнёва, не планирует 
ли «Газпром межрегионгаз» 
предпринять на федеральном 

уровне шаги по борьбе с не-
платежами и изменению суще-
ствующей системы расчётов за 
коммунальные услуги.

- Нужно сказать, что борь-
ба с неплатежами ведётся в 
общероссийском масштабе, 
- ответил Кирилл Селезнёв. 
- Большая проблема в ре-
гионах – преднамеренные 
банкротства управляющих 
компаний. Мы считаем, что не-
обходимо принимать жёсткие 
санкции на государственном 
уровне. Это должны быть 
субсидиарная ответственность 
администраций регионов, а 
также собственников иму-
щества, привлечение к адми-
нистративной и уголовной 
ответственности лиц, которые 
способствуют банкротству 
компаний. На наш взгляд, при-
менение этих мер позволило 
бы повысить уровень собирае-
мости платежей и оградить от 
преднамеренного банкротства 
управляющие компании. Зача-
стую такие компании не имеют 
в собственности имущества и 
отвечать по своим обязатель-
ствам им нечем. Работу по 
решению этой проблемы мы 
сейчас активно ведем с новым 
правительством России.

Также он подчеркнул, что 
в 2011 году из ресурсов Груп-
пы «Газпром» потребителям 

Российской Федерации по до-
говорам поставки реализовано 
265,3 миллиарда кубических 
метров природного газа, что на 
1,2 процента больше, чем в 2010 
году. Просроченная задолжен-
ность всех категорий потреби-
телей перед Группой «Газпром 
межрегионгаз» в 2011 году вы-
росла на 14,1 миллиарда рублей 
по сравнению с 2010 годом и 
составила на 31 декабря 2011 
года 57, 7 миллиарда рублей. 

Приоритетная  
задача

Как отметил генеральный 
директор «Газпром межре-
гионгаз», одним из приори-
тетных направлений в работе 
компании продолжает оста-
ваться реализация программы 
газификации на территории 
России. За период с 2005 по 
2011 год на реализацию про-
граммы было направлено бо-
лее 146 миллиардов рублей. 
Вложенные средства позволи-
ли обеспечить строительство 
1 292 газопроводов протя-
жённостью более 18,5 тысячи 
километров. При этом было 
газифицировано 2 тысячи 524 
населённых пункта, 3 тысячи 
150 котельных, более 546 ты-
сяч домовладений и квартир. 
В 2011 году инвестиции «Газ-
прома» в Программу газифи-
кации регионов РФ составили 
более  29 миллиардов рублей. 
«Это  рекордная сумма! – под-
черкнул Кирилл Селезнёв. - В 
2012 году ОАО «Газпром» пла-
нирует увеличить инвестиции 
в программу газификации 
регионов на 30 процентов - до 
37,7 миллиарда рублей».

В 2011 году, благодаря ин-
вестициям компании, построен 
221 межпоселковый  газо-
провод; созданы условия для 
строительства и подключения 
390 населённых пунктов,  74 
тысяч квартир и домовладений, 
570 котельных. Кроме того, по 

просьбе региональных властей 
с учётом готовности потре-
бителей к приёму газа, было 
досрочно построено 23 межпо-
селковых газопровода. Таким 
образом, всего в 2011 году 
Газпром завершил строитель-
ство 244 газопроводов общей 
протяжённостью 2,5 тысячи 
километров. Обязательства 
«Газпром» выполняет в полном 
объёме.

Уровень газификации  при-
родным газом в среднем по 
России составил к началу  2012 
года 63,2 процента, в том чис-
ле в городах -70 процентов, 
в сельской местности – 46,8 
процента. 

В Воронежской области, как 
уже сложилось на протяжении 
последних пяти лет, газифи-
кация шла ускоренными тем-
пами. Как напомнил Кирилл 
Селезнёв, по итогам минувшего 
года уровень газификации Во-
ронежской области составил 
более 80 процентов.

В 2012 году ОАО «Газпром» 
планирует направить на гази-
фикацию Воронежской обла-
сти 600 миллионов рублей для 
строительства на территории 
региона 14 межпоселковых га-
зопроводов. Основные работы 
по строительству этих газопро-
водов в регионе планируется 
завершить к 2015 году. 

Несмотря на сложности по 
расчётам предприятий ком-
мунального комплекса с «Газ-
пром межрегионгаз Воронеж», 
компании удаётся не только 
без срывов осуществлять по-
ставки газа в течение всего 
отопительного сезона, но и, 
благодаря слаженности в дей-
ствиях, продолжать работать 
не только на свой имидж, но 
и на имидж региона и его эко-
номическое будущее. Ведь на 
данный момент, можно сказать, 
что Воронежская область уве-
ренно отвечает требованиям 
такого значимого инвестора, 
как «Газпром».

Стратегическое партнёрство
Экономика 
Инвестиции ОАО «Газпром» в газификацию регионов в 
2012 году превысят 37 миллиардов рублей. Наращи-
вая объёмы реализации топлива, газовики намерены 
жёстко противостоять неплатежам. Об этом шла речь 
на пресс-конференции члена правления ОАО «Газпром», 
генерального директора ООО «Газпром межрегионгаз» 
Кирилла Селезнёва с журналистами федеральных и 
региональных средств массовой информации в Мо-
скве. Кроме того, Кирилл Селезнёв отметил динамику 
объёмов поставок топлива на внутренний рынок, рас-
сказал о темпах газификации в различных регионах 
и о долгах за поставленный газ.

А для нас это – «Родина» 
Животноводство | В Павловском районе идут работы по возрождению известного в области хозяйства

Сергей Кулишов.

В рационе на ферме – летнее меню.

«Восстановление поголовья крупного рогатого ско-
та молочных пород – вопрос национальной продо-
вольственной безопасности», – считают павловские 
животноводы. Сохранившаяся в ЗАО «Родина» база 
разведения племенного молочного стада – точка 
опоры, благодаря которой Павловский район отстаи-
вает право на жизнь отечественных бурёнок. Каким 
образом решается одна из сложнейших задач жи-
вотноводства – разведение молочных коров породы 
красно-пёстрая, корреспонденты «Коммуны» увидели 
своими глазами.

александра ГлуХова,
доктор политических наук, профессор ВГУ

Главной темой, если не сказать – головной болью минувшей 
недели по-прежнему оставалась экономика, создающая опре-
деленные опасные проекции в политику, причем в мировую. 
Несколько международных форумов были посвящены об-
суждению этих проблем. В Санкт-Петербурге состоялся XVI 
Международный экономический форум, привлекший доволь-
но широкий круг участников, а заодно и средств в российскую 
экономику: сумма подписанных контрактов составила более 
300 млрд. рублей, что превышает прошлогодний результат 
более чем в 1,5 раза. Лейтмотивом всех выступлений стала 
мысль о том, что экономика должна диверсифицироваться, 
уходить от сырьевой зависимости, а государство – улучшать 
инвестиционный климат, снижать налоги и тарифы. В целях 
защиты бизнеса от давления коррумпированных чиновни-
ков был создан первый в России институт федерального 
омбудсмена по делам предпринимателей, который возглавил 
председатель ассоциации «Деловая Россия» Борис Титов. 
Трудно сказать, поможет ли это улучшению делового климата 
и снижению коррупции, но умножение числа уполномочен-
ных по различным делам и категориям населения не может 
не вызывать вопросы. 

В начале недели Президент России Владимир Путин при-
нял участие в саммите двадцати наиболее развитых государств 
мира (так называемой «большой двадцатки») в мексиканском 
городе Лос-Кабос. В центре саммита находились проблемы 
мировой экономики, ситуация в еврозоне, а также реформиро-
вание международной валютно-финансовой системы. Саммит 
был проведен в режиме трех рабочих заседаний, на каждом из 
которых рассматривались те или иные проблемы глобальной 
экономики, включая перспективы так называемого «зеленого 
роста», т.е. развития экологически чистых производств. Раз-
вернутое изложение позиции России по всем заявленным на 
саммите вопросам было представлено российским президентом 
на каждом из трех рабочих заседаний саммита. 

Помимо рабочих заседаний, на полях саммита состоялось 8 
встреч В.Путина на высшем уровне, в том числе и самая глав-
ная – с американским президентом Бараком Обамой. Стороны 
обсудили целый спектр вопросов - проблемы безопасности, 
нестабильность на Ближнем Востоке, особенно в Сирии и 
вокруг нее, и другие международные проблемы. Камнем 
преткновения между сторонами по-прежнему остается аме-
риканская система ПРО в Европе, и сдвинуть этот камень 
с мертвой точки в очередной раз не удалось. Принимая во 
внимание российские озабоченности, американская сторона, 
тем не менее, не намерена отказываться от своих планов и 
не готова предоставить России письменные гарантии того, 
что эта система не направлена против нее. Что же касается 
Сирии, в которой уже на протяжении целого года продол-
жается фактически гражданская война правительственных 
сил с вооруженными отрядами оппозиции, то здесь два пре-
зидента проявили солидарность в оценках, порекомендовав 
обеим противоборствующим сторонам отказаться от насилия 
и сесть за стол переговоров. Правда, подобные рекомендации 
проще произносить, нежели выполнять, однако внешнее со-
впадение позиций создает хоть какую-то благопристойность 
в отношениях. Тем более что в последнее время их осложняет 
еще одно, довольно пикантное обстоятельство. Комитет по 
иностранным делам Конгресса США утвердил на днях так 
называемый «закон Магнитского», согласно которому опреде-
ленные категории российских чиновников, замешанные в 
коррупции, подпадают под действие визовых и банковских 
санкций США. В российской правящей элите это вызвало 
неподдельную ярость и даже угрозы принятия ответных мер. 
Трудно сказать, насколько это испугает американских по-
литиков и бизнесменов, вряд ли хранящих свои пенсионные 
накопления в российском Сбербанке. 

Между тем ситуацию вокруг Сирии заметно накалил инци-
дент с турецким военным самолетом, сбитым сирийскими сред-
ствами ПВО всего в одном километре от берега, что привело 
к крушению объекта в территориальных водах Сирии. Обмен 
резкими заявлениями с обеих сторон высветил диаметрально 
противоположные оценки происшествия. Турецкий МИД уже 
передал Сирии ноту протеста, утверждая, что самолет был сбит 
над нейтральными водами, и только после этого, пролетев 
бесконтрольно около восьми миль, упал в сирийские террито-
риальные воды. Кроме того, в Анкаре выражают уверенность 
в том, что сирийская сторона знала, чей это самолет, и сбила 
его без предупреждения вопреки международным нормам. 
Самолет между тем совершал тестовый и учебный полет по 
контролю функционирования национального радара, и его 
действия не были направлены против Сирии, а на борту не 
было оружия. Вместе с тем Турция признает, что самолет дей-
ствительно входил в воздушное пространство Сирии, однако 
это произошло за 15 минут до открытия по нему огня. При 
этом, как только турецкие диспетчеры обнаружили нарушение 
в маршруте полета, они предупредили пилотов – и самолет 
покинул сирийские воды. 

Официальные лица сирийского МИДа дают иную трак-
товку произошедшему инциденту, отвергая обвинения в акте 
агрессии по отношению к Турции и настаивая на том, что 
сирийские военные действовали в соответствии с законами, 
принятыми в таких случаях. Вместе с тем обращение Турции 
к совету НАТО с просьбой обсудить ситуацию вызвала по-
всюду в мире сильную озабоченность. Турция – член НАТО, 
участник договора о коллективной безопасности, в соответ-
ствии с которым члены альянса должны консультироваться 
друг с другом, если безопасность какой-то из сторон окажется 
под угрозой. В случае если имеет место факт вооруженного 
нападения на одну или несколько сторон альянса, это рас-
сматривается как нападение на альянс в целом и предполагает 
немедленное осуществление действий, считающихся необ-
ходимыми, включая применение военной силы. В ситуации 
вокруг Сирии появился реальный повод для осуществления 
военной операции НАТО.

Российские официальные лица предпочитают занимать 
позицию невмешательства и привычно призывают стороны к 
поиску мирных путей выхода из кризиса. После того как во-
енные наблюдатели ООН заявили о прекращении своей миссии 
в Сирии, глава российского МИДа Сергей Лавров пообщался 
по телефону со спецпосланником ООН и Лиги арабских 
государств по Сирии Кофи Аннаном. Москва настаивает на 
международной конференции по Сирии и заявляет о непри-
емлемости вооруженного вмешательства извне во внутренний 
конфликт в этой стране. Эта позиция вполне объяснима: в 
Тартусе находится российская военно-морская база, офици-
ально числящаяся как пункт материально-технического обе-
спечения, но реально представляющая собою стратегический 
военный объект. Он может обеспечивать всем необходимым 
военные корабли, выполняющие задачи в Ближневосточном 
регионе, в Атлантике, у берегов Африки, в Персидском заливе 
и т.д. В январе текущего года в Тартусе побывала корабельная 
авианосная группа во главе с тяжелым авианесущим крейсе-
ром Северного флота «Адмирал Кузнецов», а в апреле – мае у 
берегов Сирии дежурил сторожевой корабль Черноморского 
флота «Сметливый», пополнявший запасы и усиливавший 
охрану военно-морской базы. 

Российские военные эксперты уверены в том, что российское 
военное присутствие в Тартусе и у берегов Сирии необходимо, 
однако однозначно встать на сторону официального Дамаска 
для России опасно, поскольку может привести к лобовому 
столкновению с силами НАТО. Другое дело, если бы удалось 
создать своего рода альянс влиятельных государств, напри-
мер, Китая, Индии, Ирана, заинтересованных в погашении 
конфликта в Сирии. Такой альянс мог бы стать противовесом 
от возможных несанкционированных военных действий в ре-
гионе со стороны стран НАТО и США. В одиночку же России 
довольно сложно, даже в условиях военного присутствия у 
берегов Сирии, осуществлять активную внешнюю политику, 
направленную на стабилизацию ситуации в этой стране.

Сирийский узел

Легко ли быть  
Президентом?

Большинство воронежцев, 
а это 44 процента участников 
опроса, полагают, что после 
возвращения Владимира Пу-
тина на президентский пост 
работаться ему будет легче. 
На сложности в руководстве 
страной указывают 38 про-
центов респондентов. Лёгкую 
работу ему пророчат в основ-
ном молодые люди, а сложную 
– пожилые. 

Опрос, в котором участво-
вал 601 человек, проведён 
институтом общественного 
мнения «Квалитас» 21-29 мая 
нынешнего года методом теле-
фонного интервью. Выборка 
репрезентативна для населе-
ния Воронежа старше 18 лет 
по полу и возрасту. 

Экскурсия  
для защитников  
будущего

Областная библиотека им. 
И.С. Никитина и Управление 
по экологии и природополь-
зованию Воронежской области 
организовали экскурсию для 
самых активных участников 
акции «Защитим свое буду-
щее!». Дети посетили Толшев-
ский монастырь, Воронежский 
биосферный заповедник, погу-
ляли по заповедному лесу, по-
знакомились с удивительным 
«Музеем природы». 

На слёт пришли  
туристы

В Таловском районе завер-
шился туристический слёт, 
в котором участвовали 30 
команд из 22 местных школ. 
Свои силы в туристических 
навыках – спортивном ори-
ентировании, прохождении 
контрольно-туристического 
маршрута -испытали 190 маль-
чишек и девчонок.

В перерывах между сорев-
нованиями проходили состяза-
ния поваров и конкурсы песни, 
игра «Дорожная грамота», 
викторины по краеведению, 
избирательному праву, това-
рищеские матчи по футболу 
и пляжному волейболу. А за-
вершился турслёт импровизи-
рованным концертом.

Светлана ШАМАКИНА.

ВеСти

КОРОТКО
обо вСём

twitter.com/KommunaNews

Р
ек

ла
м

а.



 №92 (25920) | Четверг, 28 июня 2012 года | КОММУНА | 3www.communa.ru 

Начать рассказ хочется с приме-
чательной истории, определившей 
будущее Ивана Крамского  и лучше 
всего отражающей характер худож-
ника. Она связана с выпускной 
работой в Академии художеств, где 
Иван Николаевич вместе с группой 
единомышленников отказался 
писать полотно на заданную тему 
- обозначенную Советом Академии 
историю скандинавских саг «Пир 
в Валгалле». Бунт четырнадцати 
русских душой художников стоил 
им потери дипломов Академии, 
утраты престижных заказов и 
оплачиваемых поездок за грани-
цу. Преклоняясь перед величием 
западного искусства, молодые 
живописцы предпочли сохранить 
за собой право писать русскую 
историю, родные и понятные пей-
зажи, лица, ситуации. Невольно за-
думываешься, что сегодня в нашей 
пропитанной американизацией 
действительности такой поступок 
выглядел бы не менее революци-
онно. Тем отраднее наблюдать, 
что острогожцам не понадобилось 
никаких революций. Рассказывая 
о своём именитом земляке, они 

всего лишь вернулись к истокам. 
Заботливо и трепетно донесли до 
гостей праздника простую правду 
об Иване Крамском. Сумели найти 
способы и краски, чтобы показать 
его человеческое «Я», растворить 
в самой атмосфере юбилея чувство 
причастности каждого к личности 
Ивана Николаевича. Как дели-
катно заметила гостья праздника 
депутат Воронежской областной 
думы Оксана Хоронжук, самый 
важный итог юбилейных  празд-
неств – это то, что особенно за-
помнилось, заставило задуматься, 
обратиться к картинам живописца, 
истории его жизни. В этом смысле 
сценарий юбилея Ивана Крамско-
го – удача острогожцев, сумевших 
трогательно и тепло выразить свою 
любовь к автору «Неизвестной». 
Простое и лаконичное повество-
вание о судьбе Николая Крамского 
оказалось куда уместнее  пышных 
и многословных церемоний. 

Начался день рождения Ива-
на Николаевича негромко, по-
домашнему. Во дворе дома-музея 
Крамского силами его замеча-
тельных сотрудников, работни-

ков Острогожского историко-
художественного музея И. Н. 
Крамского, Дома культуры, шко-
лы искусств  была подготовлена 
интересная программа. Вначале 
гостям показали музыкально-
драматическую страничку из жиз-
ни художника. Ванечка Крамской 
самозабвенно читал у порога  дома 
свои юношеские стихи, наблюдал 
красоту родной земли, делился 
с матерью мечтами о будущем. 
Юному актёру  Максиму Какот-
кину  подыгрывали острогожская 
природа, вокальный дуэт «От-
кровение» (Людмила Кулякина 
и Снежана Мельниченко), хор 
Острогожского дома культуры, 
преподаватель школы искусств 
Николай Ребриков. О детстве 
художника, его здешних корнях 
и ранней юности рассказала во 
время экскурсии по домику под 
камышовой крышей Оксана Ко-
новалова.

Следующая страница празд-
ника была открыта на площади 
около краеведческого музея имени  
И.Н. Крамского. Вместе с главой 
администрации Острогожского 
муниципального района Сергеем 
Хорошиловым, многочисленны-
ми гостями юбилея  горожане 
окунулись в атмосферу XIX века, 
почувствовали себя современни-
ками  Ивана Крамского,  увидели 

город глазами художника и его 
персонажей. Пожалуй, самым 
драматическим и эффектным 
стало появление перед публикой 
героини картины «Неизвестная». 
Словно сошедшая с художествен-
ного полотна, хрупкая и ранимая 
прекрасная незнакомка, в изящном 
исполнении  Марии Рынкевич, 
воплотила образ Музы Ивана 
Крамского - волнующей душу 
и ускользающей, великолепной 
в своём совершенстве и одино-
кой.  Следом за ней на площади 
появились и другие – более при-
землённые персонажи: почтенное 
дворянское семейство, озорные 
гимназистки, сударыня-барыня с 
юной прислугой. Вихрь героев кар-
тин Ивана Николаевича и его та-
лантливых друзей-передвижников, 
многочисленных учеников за-
кружился в вальсе под звуки 
Губернаторского симфонического 
оркестра. Фантастическая картина 
приковала внимание не только тех, 
кто в этот субботний день собрался 
почтить память великого земля-
ка. Спешившие по своим делам 
случайные прохожие причудливо 
смешивались с «горожанами из 
прошлого». Люди останавлива-
лись, с интересом присоединя-
лись к празднику. Его настоящим 
украшением стало выступление 
мужского хора «Православная 
Русь», выразившего в звуках эпоху 
Крамского, ставшего музыкаль-
ной иллюстрацией к картинам 
художников-передвижников. К 
слову, образ рисовальщика за 
мольбертом - интересная находка 
тех, кто трудился над сценари-
ем праздника. В течение всего 
действа художник в узнаваемом 
образе – бархатная куртка и бе-
рет – «неустанно живописал» всё 
происходящее на площади. И этим, 
по-видимому, отражал подлинный 
смысл идеи «передвижничества» 
- искусство должно идти к людям, 
им принадлежать и о них расска-
зывать.

В этот день искусство продолжа-
телей традиций великого земляка 
– острогожцев – рассказывало о 
них на  вернисаже работ учеников 
художественной школы, мастеров 
декоративно-прикладного творче-
ства из Дома ремёсел. На площади у 
памятника Ивану Крамскому были 
представлены  работы участников 
Всероссийского конкурса  «Рисуют 
дети малых городов России».

Завершился день рождения 
Ивана Николаевича Крамского 
вручением подарков и дипломов, 
которые по праву заслужили зем-
ляки художника, победившие в 
конкурсе, носящем его имя.

Он оставил  
в Острогожске  
яркий след 
Дата | 8 июня исполнилось 175 лет со дня рождения  
русского художника Ивана Крамского

На родине знаменитого живописца и педагога – в городе 
Острогожске – празднование юбилейной даты стало пре-
красным поводом отдать дань памяти великому земляку, 
порадовать горожан и гостей своими талантами. 

Штрихи на полотне
Заместитель руководителя департамента  
культуры правительства Воронежской области 
Виктор БрагиН:

- Человек, который с детских лет знаком с именем 
Ивана Крамского, изначально настроен на красоту 
и гармонию мира. Верю, что и сегодня среди юных 
острогожцев немало талантливых и даровитых ре-
бят. Надеюсь, что традиции города, воспитавшего ве-
ликого русского художника, будут продолжены. Для 
этого здесь есть всё. Преображение краеведческого 
музея, площади около него – начало подготовки к 
важному событию – 360-летию вашего города. Это 
только первые штрихи на полотне, которое будет 
называться «Юбилей города Острогожска».

глава администрации Острогожского  
муниципального района Сергей ХОрОшилОВ: 

- Иван Николаевич Крамской – не только худож-
ник с мировым именем, но и достойный гражданин. 
Он всегда ратовал за развитие художественной 
культуры и в 1865 году настойчиво продвигал соз-
дание культурных центров в малых городах России. 
В Острогожске эта идея нашла своё воплощение в 
открытии детской художественной школы. Город, 
который носит название «воронежские Афины»,  
дал миру целый ряд великих имён, сохранил и 
приумножил их славу. Впитав их энергию и за-
рядившись их идеями, сегодняшнее молодое по-
коление острогожцев достойно представляет свою 
малую родину. Желаю, чтобы молодёжь и впредь 
продвигала таланты своего края, оставляя заметный 
и яркий след на его земле.

Директор Острогожской детской художественной 
школы имени и.Н. Крамского александр ишутиН:

- Родину Ивана Крамского отличают высокие 
художественные традиции. Следуя теме пере-
движничества, мы придумали конкурс «Рисуют 
дети малых городов России». К 175-летию со дня 
рождения выдающегося живописца и педагога 
представили всего лишь небольшой фрагмент  
материала, присланного на третий конкурс. Этой 
осенью мы откроем выставку работ уже четвёртого 
по счёту конкурса. Они продолжают к нам прибы-
вать буквально со всех уголков России. 

Депутат Воронежской областной думы,  
председатель совета директоров  
ЗаО «Острогожсксадпитомник» Николай гапОНеНКО:

- Острогожск дал России целую плеяду вы-
дающихся людей, центральной фигурой которой 
остаётся Иван Николаевич Крамской. Он родился 
в обычной мещанской семье, не получил долж-
ного образования, но напор, энергия, желание и 
талант сделали его известным человеком своей 
эпохи, новатором, чьи дерзкие идеи по силе свое-
го воздействия сравнимы с деятельность Петра 
Первого, нога которого также ступала по нашей 
острогожской земле. Важный момент: в этом году 
чествование Крамского совпало с праздником 
наших выпускников. Провожая ребят в большую 
жизнь, острогожцы верят, что у нас обязательно 
будут и свои выдающиеся художники, и писатели, 
и учёные, наконец, просто талантливые во всём 
люди  - патриоты своего края.

подготовили  
Наталья СтОлпОВСКая, елена ЗелиКОВа.

Праздник  на  бульваре  имени  Крамского.

Наследники  великого  художника.

На прошедшей в областном центре 
молодёжной акции «Мысли вслух», по-
свящённой 130-летию государствен-
ного регулирования в сфере трудовых 
отношений в россии, участвовали 300 
молодых воронежцев. 

Светлана ВИКТОРОВА

Свои мысли  молодые люди выражали с по-
мощью таких плакатов, как «Государственная 

инспекция труда поможет», «Запомни адрес 
– улица Дружинников, 4», «Защищенный 
труд», «Три ЗА: ЗАрплата, ЗАнятость, ЗА-
конность», и других. Приветствовала участ-
ников акции руководитель Государственной 
инспекции труда - главный государственный 
инспектор труда в Воронежской области 
Жанна Васильева.

Всероссийская акция прошла ещё в 15 горо-
дах восьми федеральных округов Российской 
Федерации в формате флэшмобов, велопро-
бегов, лазерных шоу и других креативных 
акций. 

«Шершавым  
языком плаката»

Воронежский государственный аграрный университет 
имени императора петра I  посетила группа первого 
канала венгерского телевидения из Будапешта. 

Венгры снимают  
Дон и агроуниверситет

Василий ЧеРнОуСОВ

ВГАУ известен в Европе как 
центр международного научно-
технического сотрудничества,  
в том числе со странами Цен-
тральной и Восточной Европы. 
Венгрия – в их числе. Агроуни-
верситет имеет договоры о со-
трудничестве с крупнейшими ву-
зами этой страны: Будапештским 
университетом и аграрными 
университетами, находящимися 
в городе Гёдёллё и Капошвар. 
Гости прибыли в Воронеж с дву-
мя целями: снять фильм, посвя-
щенный 70-летию сражений на 

Дону в 1942-1943 годах, а также 
узнать о сотрудничестве между 
университетами двух стран, 
способствующем укреплению 
российско-венгерских связей. 

Интервью с ректором ВГАУ, 
профессором Вячеславом Кота-
ревым будет показано на Вен-
герском телевидении и войдёт в 
новый документальный фильм. 
Состоять он будет из двух ча-
стей: первая посвящена  боям 
на Дону летом 1942 года. В 
январе эта же съёмочная группа 
приедет в Воронеж для съемки 
второй части, посвященной со-
бытиям 1943 года. 

Вести
Вместе  
с «Навигатором» 

Не так давно в Москве за-
вершился X Всероссийский 
фестиваль «Вместе-радио», 
организованный Фондом не-
зависимого радиовещания 
(ФНР). В течение 2012 года 
эксперты знакомились  с 
радиоработами в семи фе-
деральных округах России. 
По Центральному федераль-
ному округу в номинации 
«Тематическая программа» 
второе место заняла одна из 
передач студенческого радио 
факультета журналистики Во-
ронежского государственного 
университета «Навигатор».

Во имя победы 
Очередной, 71-й, годов-

щине начала Великой Отече-
ственной войны посвящена 
открывшаяся в отделе абоне-
мента Воронежской област-
ной универсальной научной 
библиотеки имени И.С. Ники-
тина выставка «Вставай, стра-
на огромная!». О мужестве 
советских воинов, храбрости, 
высоких нравственных каче-
ствах людей, сражавшихся за 
свою страну, рассказывают 
такие книги, как «В излучи-
не Дона», «Пикировщики», 
«Разведчик Федор Власов». 
Представлены на выставке 
и художественные произ-
ведения – таких авторов, как 
Борис Васильев, Владимир 
Богомолов, Борис Полевой, 
Василь Быков. 

Василий ЧерНОуСОВ. 
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Модернизированный до-
кумент является базовым и 
определяет порядок оказания 
социальной помощи, кате-
гории людей, которые могут 
претендовать на эту помощь, 
и закладывает определенные 
стандарты, то есть набор услуг, 
на которые вправе претендо-
вать те или иные граждане.  Ан-
дрей Исаев также сообщил, что 
достигнута договорённость 
о том, что все наиболее зна-
чимые, наиболее серьёзные 
законопроекты депутаты ко-
митета Госдумы РФ по труду, 
социальной политике и делам 
ветеранов будут обсуждать с 
коллегами из Воронежской 
областной думы. Причём по не-
которым из них Воронежская 
область будет использоваться 
в качестве пилотного региона 
и обсуждаемое решение пред-
варительно опробуют здесь, 
прежде чем его предложат к 
реализации на всей территории 
России.

 -Например, совмещение 
стационарного размещения по-
жилых и инвалидов с выездным 
обслуживанием пока законода-
тельством не предусмотрено. 
Но фактически этот проект 
здесь сработал и опыт показал, 
что это очень перспективное 
направление, которое нужно 
развивать и создавать для него 

законодательное поле. Теперь 
мы будем вносить этот проект в 
федеральное законодательство, 
– пояснил Андрей Исаев. 

 Первый заместитель пред-
седателя комитета Государ-
ственной думы по труду, со-
циальной политике и делам 
ветеранов Галина Карелова, в 
свою очередь, отметила, что в 
Воронежской области, благода-
ря приоритетам, обозначенным 
губернатором и облправитель-
ством, ведётся системная работа 
по обеспечению нуждающихся 
пожилых людей и инвали-
дов местами в стационарных 
учреждениях. По словам де-
путата, в этом году программа 
строительства современных 
домов-интернатов для пожилых 
и инвалидов в Воронежской 
области будет продолжена. У 
пилотного проекта есть уже и 
первые последователи.

- В ряде регионов, точнее в 
четырёх,- подобные интерна-
ты уже появились, - отметила 
Галина Карелова.

После  семинара-совещания  
депутаты Госдумы посетили 
областной центр реабилита-
ции для детей и подростков 
с ограниченными возмож-
ностями «Парус надежды» и 
вручили ключи от автомобилей 
инвалидам, пострадавшим на 
производстве от несчастных 
случаев и профессиональных 
заболеваний.

Опыт ценен 
повторением

Акция

Борис ВАуЛИн

Среди воронежских чиновников Михаил Чубирко был лично-
стью выдающейся. Выдающейся в том плане, что его имя знали 
тысячи горожан и жителей Воронежской области, даже очень 
далеких от его деятельности. Он был на острие народных бед: 
жильё, не отвечающее требованиям нормальной человеческой 
жизни, продукты питания с просроченным сроком годности, не-
качественная бытовая техника, одежда и обувь, которые торговцы 
пытаются продать наивным покупателям, - с десятками и сотнями 
своих житейских проблем люди приходили к Михаилу Чубирко, 
и он всем старался помочь.

Он любил журналистов. Ежемесячно, а в случае необходимости 
и чаще, приглашал их к себе на встречу, эмоционально расска-
зывал о той или иной ситуации. С болью говорил о том, что его 
волнует, что не удается сделать, поскольку принимаемые законы и 
позиция многих столичных руководителей всё больше начинают 
попустительствовать Большому Капиталу. Это были слова не 
чиновника, а Гражданина, которому горько за  расхлябанность и 
бестолковость жизни. 

Кто знал его хорошо, тот мог заметить, что в последние годы 
боль и тревога всё чаще прорываются в его выступлениях. Он 
занимал «опасное кресло». Его подпись могла обеспечить ему 
«безбедное существование», но взяток не брал. Ему советовали 
поумерить пыл и «быть внимательнее» к «просьбам» богатых 
людей, но Михаил Чубирко по-прежнему жестко стоял на страже 
санитарного законодательства. Естественно, такое упрямство вы-
зывало раздражение. Поскольку псевдодемократическая власть 
всегда отличалась фарисейством, то недовольство им часто 
трансформировалось в советы «не расстраиваться по пустякам 
и больше думать о своем здоровье». 

Михаил Иванович понял, что пора уходить. Написал заяв-
ление по собственному желанию, и в Москве оно тут же было 
подписано. Контракт расторгнут 25 июня «по личной инициативе 
М.И.Чубирко». 

Он ушел, потому что не хочет отвечать за ту вакханалию, ко-
торая начнётся на продовольственном рынке в связи с присоеди-
нением России к ВТО. Не хочет быть соучастником извращения 
природоохранного законодательства. Чувствует собственное 
бессилие перед нынешними законами, дающими полную свободу 
недобросовестным производителям и торговцам.

Вспоминается традиционная фраза Михаила Чубирко, зву-
чавшая на каждой коллегии Управления Роспотребнадзора или 
совещаний, которые он проводил: «Трибуна свободна. Кто готов 
высказать свои соображения по обсуждаемой теме?» 

Его место сегодня свободно. Искренне жаль, что честные и 
толковые профессионалы оказываются ненужными.

Мнение председателя исполкома общественного движения 
«Качество нашей жизни» Николая Дегтярёва:

- Мы с Михаилом Ивановичем Чубирко много лет делали одно 
общее дело: добивались, чтобы до воронежцев доходила только 
высококачественная продукция. Второго такого специалиста 
высочайшего класса и более порядочного человека я, пожалуй, и 
не назову. Бывало, что спорили – каждый отстаивал свою точку 
зрения, но при этом он никогда не козырял своей должностью 
или высокими званиями. Он умеет убеждать силой знаний. И 
ещё хотел бы отметить его организаторские способности. С такой 
четкостью обеспечивать сложные и многоплановые мероприятия 
может служба, которой руководит не только строгий начальник, 
но человек, которого уважают подчинённые, чувствующие ответ-
ственность за порученное дело. Я с большим огорчением узнал, 
что Михаил Иванович  решил уйти со своего поста. 

«Трибуна  
свободна»
Власть | Руководитель Управления 
Роспотребнадзора по Воронежской 
области Михаил Чубирко покинул  
пост по собственному желанию

Светлана ШАМАКИнА

Однако 48 процентов во-
ронежцев, видимо те, кто не 
знают истинного значения 
слова, усматривают в цинизме 
положительные стороны. При-
чём такое мнение в основном 
складывается и у молодых ре-
спондентов, и у людей среднего 
возраста. Отрицательно к ци-
низму относятся 47 процентов 
респондентов.

В списке профессий, пред-
ставители которых обладают 
большей долей цинизма, по 
мнению воронежцев, лидируют 
медики, потом следуют полити-
ки, чиновники, руководители и 
полицейские. Меньшее число 
голосов респонденты отдали 
богатым людям, учителям, со-
трудникам зон заключения и 
риэлторам.

Большинство воронежцев, 
то есть 59 процентов, согласны 
с тем, что каждый политик дол-

жен обладать какой-то долей 
цинизма. 

И всё-таки каждый третий 
опрошенный не согласен с тем, 
что политикам свойственен 
цинизм. О том, что представи-
тели власти могут жить и без 
цинизма, считают 63 процента 
военнослужащих и 49 процен-
тов врачей.

Ну, а сами воронежцы не 
считают себя циниками, и об 
этом говорят 68 процентов 
респондентов. А 28 процентов 
опрошенных полагают, что им 
свойственен цинизм. Среди 
молодёжи циничных людей 
становится всё больше, и с 
этим согласны 69 процентов 
молодых воронежцев.

Опрос проведён институ-
том общественного мнения 
«Квалитас», в нём участвовали 
627 человек. Выборка репре-
зентативна для населения Во-
ронежа старше 18 лет по полу 
и возрасту.

Молодой, значит, циник?
Социум
Напомним, что словарь Ожегова слово «цинизм» опре-
делят, как «пренебрежение к нормам общественной 
морали, нравственности; наглость, бесстыдство».
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Полное  наименование: Открытое акционерное общество по ремонту энергетического оборудования «Воронежэнергоремонт» (сокра-
щенное  - ОАО «Воронежэнергоремонт»).

Место нахождения: 394026, г.Воронеж, проезд Ясный, д. 1А, тел./факс (473) 241-72-69
Государственная регистрация:  основной государственный регистрационный номер 1033600155654, свидетельство о внесении записи 

в ЕГРЮЛ серия 36 № 001190219, дата внесения записи 17 декабря 2003 г.
Годовая финансовая бухгалтерская отчетность за 2011 год проверена и подтверждена 21.03.2012 г. Обществом с ограниченной ответ-

ственностью «АУДИТ И ПРАВО» (ООО «АУДИТ И ПРАВО»). Государственная регистрация: основной государственный регистрационный номер 
1023601574292, свидетельство о внесении записи в ЕГРЮЛ серия 36 № 1023601574292, дата внесения записи  10 декабря 2002 г.

ООО «АУДИТ И ПРАВО» является  членом саморегулируемой организации аудиторов Аудиторская Палата России, номер в реестре НП АПР 
1445, ОРНЗ 10301006788.

Место нахождения: 394006, г.Воронеж, ул.Куцыгина, д.27
Годовая финансовая бухгалтерская отчетность за 2011 год представлена в Территориальный орган Федеральной службы государственной 

статистики по Воронежской области  03.05.2012 г.
Годовая бухгалтерская отчетность Общества за 2011 год утверждена  15.06.2012 г. годовым Общим собранием акционеров ОАО  «Воро-

нежэнергоремонт» (в лице Компании с ограниченной ответственностью «Russian Maintenance Corporation Limited»  единственного акционера 
ОАО  «Воронежэнергоремонт»).

Годовым Общим собранием акционеров ОАО  «Воронежэнергоремонт» принято решение:
 - распределить чистую (нераспределенную) прибыль по результатам 2011 финансового года в размере 1 472 154,24 рубля следующим 

образом:
 Резервный фонд – 73 607,71 рубля
  Дивиденды – 1 398 546,53 рубля
- выплатить дивиденды в срок до 31 июля 2012 г.;
- определить состав Совета директоров ОАО «Воронежэнергоремонт» в количестве 5 (пять) человек;
- избрать членами Совета директоров ОАО «Воронежэнергоремонт»: Бродского И.В., Ивахненко Н.М., Кайгородова Д.А., Лапина В.А., 

Тюрина М.В.;
- избрать ревизором Общества Мешкову Н.Ю. – главного бухгалтера ООО «Энергоспецремонт»;
-утвердить аудитором Общества на 2012 год ООО «АУДИТ И ПРАВО». 

АУДИТОРСКОЕ ЗАКЛЮЧЕНИЕ 
ПО ФИНАНСОВОЙ (БУХГАЛТЕРСКОЙ) ОТЧЕТНОСТИ

ОАО «Воронежэнергоремонт»
Мы, Общество с ограниченной ответственностью «АУДИТ И ПРАВО», провели аудит прилагаемой финансовой (бухгалтерской) отчетности 

Открытого акционерного общества по ремонту энергетического оборудования «Воронежэнергоремонт» за период с 1 января по 31 декабря 
2011 года включительно. Финансовая (бухгалтерская) отчетность ОАО «Воронежэнергоремонт» состоит из бухгалтерского баланса, отчета 
о прибылях и убытках и пояснений к бухгалтерскому балансу и отчету о прибылях.

Ответственность за подготовку и представление этой финансовой (бухгалтерской) отчетности несет исполнительный орган ОАО «Воронеж-
энергоремонт». Наша обязанность заключается в том, чтобы выразить мнение о достоверности во всех существенных отношениях данной от-
четности и соответствии порядка ведения бухгалтерского учета законодательству Российской Федерации на основе проведенного аудита.

Мы провели аудит в соответствии с Федеральным законом «Об аудиторской деятельности», федеральными правилами (стандартами) 
аудиторской деятельности; внутренними правилами (стандартами) аудиторской деятельности Аудиторской Палаты России, правилами (стан-
дартами) аудиторской деятельности ООО «АУДИТ И ПРАВО», нормативными актами органа, осуществляющего регулирование деятельности 
ОАО «Воронежэнергоремонт».

Аудит планировался и проводился таким образом, чтобы получить разумную уверенность в том, что финансовая (бухгалтерская) отчет-
ность не содержит существенных искажений.

Аудит проводился на выборочной основе и включал в себя изучение на основе тестирования доказательств, подтверждающих числовые 
показатели в финансовой (бухгалтерской) отчетности и раскрытие в ней информации о финансово-хозяйственной деятельности, оценку со-
блюдения принципов и правил бухгалтерского учета, применяемых при подготовке финансовой (бухгалтерской) отчетности, рассмотрение 
основных оценочных показателей, полученных руководством аудируемого лица, а также оценку представления финансовой (бухгалтерской) 
отчетности.

Мы полагаем, что проведенный аудит представляет достаточные основания для выражения нашего мнения о достоверности финансовой 
(бухгалтерской) отчетности и соответствии порядка ведения бухгалтерского учета законодательству Российской Федерации.

По нашему мнению, прилагаемая финансовая (бухгалтерская) отчетность ОАО «Воронежэнергоремонт» отражает достоверно во всех 
существенных отношениях финансовое положение на 31 декабря 2011 года и результаты ее финансово-хозяйственной деятельности за 
период с 1 января по 31 декабря 2011 года включительно в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации в части 
подготовки финансовой (бухгалтерской) отчетности.

21 марта 2012 г.
Руководитель аудиторской фирмы Л.И. Распопова

Аудитор О.И.Девяткина
Аудитор Н.П. Чернышова

ГОДОВОЙ БУХГАЛТЕРСКИЙ ОТЧЕТ ОТКРыТОГО АКцИОНЕРНОГО ОБщЕСТВА «ВОРОНЕжэНЕРГОРЕмОНТ» ЗА  2011 ГОД

реклама
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ОАО
«Домостроительный  

комбинат»
проводит 

16 июля 2012 года

заселение 
жилого дома,

расположенного по адресу:
ул.Волгоградская, д.43б 

(поз. 1)  
(кирпичная секция).

Начало заселения –  
в 9.00.

При себе иметь паспорт  
и правоустанавливающие  

документы.

Справки по тел.:  
(473) 263-78-19, 263-99-77,  

с 8.30 до 17.30.

Р
Е

К
Л

А
М

А

ОАО
«Домостроительный  

комбинат»
проводит 

9 июля 2012 года

заселение 
жилого дома,

расположенного по адресу:
ул. 9 Января, 233/8 
(ул. 9 Января, 243, 

стр. поз. 14)

Начало заселения –  
в 9.00.

При себе иметь паспорт  
и правоустанавливающие  

документы.

Справки по тел.:  
(473) 263-78-19, 263-99-77,  

с 8.30 до 17.30.

Мы, жители с.Бутырки Репьёвского р-на Во-
ронежской области, хотим через «Коммуну» по-
благодарить депутата областной думы Александра 
Викторовича Князева за доброту, внимание и 
отзывчивость.

Уважаемый Александр Викторович, большое вам 
спасибо за оказанную материальную помощь в при-
обретении тренажёров, детской спортивной формы, 
за помощь в оформлении детской площадки. 

Мы, жители с. Бутырки, говорим вам огромное 
человеческое спасибо.

Да хранит вас Господь!
В.И.Глущенко, Н.И.Суханова,  

О.Н.Ефимова.

Указанный проект решения на-
правлен также на приведение норм 
Положения о порядке организации 
и проведения публичных слушаний 
в городском округе в соответствие с 
требованиями Федерального закона 
от 06.10.2003 №131-ФЗ «Об общих 
принципах организации местного  
самоуправления в РФ»  и Градострои-
тельного кодекса РФ. Речь идет об  
отсутствии необходимости вынесения 
на публичные слушания проектов 
решений городской думы по вопросам 
изменения одного вида разрешенного 
использования земельных участков и 
объектов капитального строительства 
на другой вид такого использования 
при наличии утвержденных правил 
землепользования и застройки. Пред-
седатель Воронежской городской 
думы Александр Шипулин сообщил, 
что проект данного решения разрабо-
тан городским парламентом и согла-
сован с горадминистрацией.

Народные избранники согласова-
ли заключение кредитного договора 
МКП «Воронежтеплосеть» с филиа-
лом Вору ОАО «Московский инду-
стриальный банк» на сумму 250 млн. 
рублей со сроком погашения до одного 
года по процентной ставке не выше 14 
процентов  годовых с предоставлени-
ем в качестве обеспечения исполнения 
кредитного договора муниципальной 
гарантии.

На заседании рассмотрен вопрос о 
внесении изменений в Положение о 
порядке размещения нестационарных 

торговых объектов на территории 
городского округа город Воронеж. 
По словам председателя постоянной 
комиссии по градостроительной 
деятельности и земельным отноше-
ниям Ивана Кандыбина, «решением 
Воронежской городской думы преду-
смотрено заключать договоры  с вла-
дельцами нестационарных торговых 
объектов на размещение нестацио-
нарных торговых объектов по цене, 
равной начальной (минимальной) 
цене аукциона. Данная цена опреде-
ляется на основании отчета об оценке 
рыночной стоимости, составленного в 
соответствии с законодательством РФ 
об оценочной деятельности».

По словам чиновников, ввиду  
большого объема (около 1000 объек-
тов) подготовить отчеты об оценке ры-
ночной стоимости права заключения 
договора на размещение нестационар-
ных торговых объектов и заключить в 

соответствии с ними договоры в срок 
до 1 июля 2012 года не представляется 
возможным. Администрация пред-
ложила продлить срок заключения 
договоров до 1 октября 2012 года. 
Парламентарии поддержали мэрию в 
этом вопросе, но спикер гордумы по-
просил чиновников ускорить работу 
в этом направлении. 

Традиционно депутаты рассмо-
трели объемный блок вопросов, 
связанный с  повышением эффектив-
ности использования муниципальной 
собственности. 

Парламентарии одобрили проекты 
решения о согласовании передачи 
в оперативное пользование детской 
школе искусств №14 недвижимого 
имущества, расположенного по адресу: 
ул. Артамонова, 38; МКП «Комбинат 
благоустройства Коминтерновского 
района» -  недвижимого имущества по 
адресу: ул. 303-й Стрелковой дивизии, 

2б; МБУ «Управление служебных 
зданий» - недвижимого имущества по 
адресу: ул. Пушкинская, 14.

Депутаты согласовали передачу 
в оперативное управление МБУК 
«Культурно-досуговый центр» не-
движимого имущества парка «Шин-
ников», расположенного по улице 
Ростовской, 39в.  Данный центр был 
создан в январе 2012 года для органи-
зации досуга и приобщения жителей  
города к творчеству, культурному 
развитию,  ремеслам, а также для 
развития инфраструктуры досуга, 
проведения культурно-массовых и 
праздничных мероприятий.

В целях увеличения поступлений в 
бюджет  города от продажи городского 
имущества мэрия предложила допол-
нить прогнозный план приватизации 
22 новыми объектами на сумму около 
81,6 млн. руб., при этом исключив из 
программы уже внесенные 11 объ-
ектов, так как они уже переданы в 
оперативное управление либо запла-
нированы для передачи для исполь-
зования под детский сад, включены в 
перечень муниципального имущества, 
подлежащего предоставлению во вла-
дение и пользование на долгосрочной 
основе субъектами малого и среднего 
бизнеса и т.д.

При рассмотрении вопроса о вне-
сении изменений и дополнений в 
прогнозный план (программу) прива-
тизации муниципального имущества 
на 2011-2013 годы депутаты решили 
из прогнозного плана исключить 
культурно-оздоровительный ком-
плекс «Колос». По словам председате-

ля постоянной комиссии по бюджету, 
экономике, планированию, налоговой 
политике и инвестициям Алексан-
дра Провоторова, «есть смысл взять 
тайм-аут, чтобы посмотреть состояние 
инфраструктуры и по возможности 
рассмотреть возможность перепро-
филировать «Колос»  в детский 
оздоровительный лагерь». Если такой 
возможности не будет, тогда будет 
вновь обсуждаться вопрос включения 
турбазы в план приватизации.

На заседании гордумы был одобрен 
проект решения «О принятии в муни-
ципальную собственность объектов 
недвижимости». Речь идет о безвоз-
мездном принятии из федеральной в 
муниципальную собственность 114 
жилых квартир. В этих квартирах 
проживают военнослужащие, которые 
после того как указанные квартиры 
будут оформлены в муниципальную 
собственность, смогут их приватизиро-
вать. Стоит отметить, что инженерные 
коммуникации в собственность муни-
ципалитета были переданы ранее.

Депутаты утвердили  план  работы 
городского парламента на второе по-
лугодие 2012 года. Как пояснил Алек-
сандр Шипулин, данный документ 
включает все предложения постоян-
ных комиссий и структур мэрии.

Парламентарии также удовлетво-
рили заявление вице-спикера Леонида 
Зенищева о добровольном сложении 
полномочий заместителя председате-
ля Воронежской городской думы.

Информационно-аналитическое 
управление Воронежской  

городской думы.

Ответы на вопросы дня
Начало  |  Страница 1
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Благовест Православная страница

 - Уважаемый Владыка, большое спасибо 
за возможность снова встретиться с Вами 
и задать ряд вопросов о том, что волнует 
наших читателей. Первый вопрос - о препо-
давании в школах основ религий. В течение 
двух лет в двух десятках регионов России 
прошли эксперименты, и теперь новый курс 
введут по всей стране. Насколько готовы 
Церковь и образовательные учреждения к 
введению нового предмета?

 - Вопрос довольно сложный, он напря-
мую связан с положениями действующего 
законодательства. У нас светское госу-
дарство, и учебные курсы основ право-
славной и других религий - это светские 
дисциплины. Школьники и их родители 
смогут выбрать курс по своему желанию. 
Изучать они будут историю традиционных 
для России религий в соответствии с их 
ролью, местом и значением в историческом 
развитии страны. 

Это вопрос не новый, действительно 
идёт мощное сопротивление тому, чтобы 
закладывать в школьные программы озна-
комительный курс по изучению религиоз-
ной культуры своего народа. Между тем 
саму эту программу не назовёшь религиоз-
ной, ибо в ней не предполагается изучение 
религии как таковой. Скорее - это новая 
возможность пробудить интерес у разви-
вающейся личности к изучению реальной 
истории своего народа. 

История - наука точная и оперирует 
конкретными датами, именами, местами 
важных событий. Обратимся к событиям 
почти столетней давности. Вспомним, что 
сделали с Россией пришедшие к власти 
большевики. Как по указу Владимира 
Ленина думающая элита России была со-
брана на корабле и отправлена на Запад. 
Этим, конечно, был дан мощный толчок к 
развитию западной цивилизации.

 А другая часть интеллигенции была 
физически уничтожена. Социалистиче-
ское государство, которое было основано 
на атеизме, закладывало формирование 
качественно нового человека. Знаменитый 
институт красной профессуры готовил 
высшие идеологические кадры партии 
и преподавателей общественных наук в 
вузах – элиту новых советских учёных. Но 
что сделали с учёными - преподавателями 
этого института, которые в своё время 
были профессорами вузов в Царской Рос-
сии? Практически все они были уничтоже-
ны. То же самое - с генералами царской 
армии, победившими в Гражданской войне. 
Ведь Красная Армия состояла не только из 
рабочих и крестьян, как нам представляют, 
с героями Чапаевым, Щорсом и другими. 
Ею руководили офицеры царской армии, 
которая была высокопрофессиональной, в 
ней служили солдаты, прошедшие Первую 
мировую войну. Генералов и офицеров 
тоже практически всех уничтожили. А тех 
немногих, которые оставались на вторых 
ролях, постигла та же участь в 1937 году. 

Кстати, этот опыт имеет тенденцию к 
распространению. Кампучийские ком-
мунисты пошли ещё дальше. Количество 
жертв режима Красных Кхмеров за не-
сколько лет составило около трёх мил-
лионов человек. Создавая новую нацию, 
премьер-министр Камбоджи Пол Пот 
загонял молодых людей в бараки, чтобы 
они зарождали детей. А через несколько 
месяцев после рождения младенцы от-
нимались от матерей и воспитывались 
государством. Это не просто чудовищные 
плоды идеологии кампучийских отщепен-
цев, а мировой опыт, приоткрывающий 
направления возможных путей развития 
истории человечества. Опыт коммуни-
стического строительства в нашей стране 
тоже нельзя исключить из опыта жизни 
планеты. Сравнивая после всех этих 
экспериментов пути развития Запада и 
Востока, мы видим, что результат – до-
стижение социально стабильного общества 
- закономерно получился лучше у Запада, 
избегавшего открыто террористических 
приёмов. Там тоже практически отошли 
от религиозности, но без насилия - через 
изобилие, расслабление личности. 

 Сегодня наша, казалось бы, атеистиче-
ская страна готова принять новую идеоло-
гию. На наш взгляд, она должна оставаться 
на духовном фундаменте Православия, 
ислама, иудаизма, буддизма – своих искон-
ных религий. Так что вполне закономерно 
мы придаём большое значение основам 
православной культуры. Но задумаются 
ли над этим учителя и директора наших 
школ? Сумеют ли они использовать 
данные возможности для того, чтобы вос-
питывать не гражданина-потребителя, 
а высокую личность с патриотическими 
корнями, который любил бы и понимал 
свою Родину, её роль в мировой истории. 
Чтобы умел, основываясь на культурно-
нравственных принципах своих предков, 
не повторять трагических ошибок; чтобы 
Россия не распалась, как Советский Союз 
- а это, увы, так легко сделать!

Сейчас не осталось ничего, что консо-
лидировало бы общество, кроме религии, 
языка и армии. Но вместе с тем, что-то 
странное происходит с нашим народом: 
когда мальчиков и девочек отправляют 
в школу, родители зачастую контролиру-
ют, чтобы им там не заложили не только 
религиозного, но и вообще никакого 
воспитания. А ведь личность должна раз-
виваться гармонично, чтобы прагматизм 
сочетался с духовными и нравственными 
принципами.

 - Владыка, Вы сказали, что сейчас как-то 
не принято давать напутствия. Но, вступая 

во взрослую жизнь, молодые люди нужда-
ются в каких-то ориентирах: от старших, от 
наставников церковных или светских…. 

 - Если молодому человеку не привито 
уважение к старшим, он Вас не услышит. 
Он ни родителей своих не слышит, ни учи-
телей. Воспитать в человеке способность 
воспринимать опыт, который приобрели 
старшие - большое искусство. Конечно, 
бунт против родителей в подростковом 
возрасте имел место всегда. Но если ро-
дители успели заложить в ребёнке нрав-
ственную позицию, то он, хоть и бунтует, 
но признаёт, что отец или дед являются 
для него носителями истины. Если же 
подросток ни во что не ставит ни мать, 
ни отца, и это оправдывают переходным 
возрастом – это неудача. Поэтому прежде, 
чем говорить напутствие, нужно, чтобы Вас 
услышали. И священнослужителя, и врача, 
предостерегающего от вредных привычек, 
и учителя. Ну и, конечно, родителей, кото-
рые должны быть не рабами ребёнка, а его 
нравственной высотой. 

 Я всегда вспоминаю учителей своего 
школьного времени, их огромный авто-
ритет. К ним с неизменным почтением 
относились ученики и родители. Никто 
и мысли не мог допустить, что учитель 
скажет что-то неразумное… Мне хотелось 
бы пожелать молодым людям, которые 
вступают в жизнь, чтобы они усвоили 
только один урок: им нужно вдумчиво и 
основательно учиться! И ещё – помнить: 
очень важно всегда оставаться человеком! 
Для этого они должны быть преемниками 
того доброго опыта, который приобретён 
человечеством. И чтобы желание учиться 
человек сохранял до конца жизни. Только 
тогда он сделается умным, востребован-
ным и здравым.

Ведь как только заканчивается тяга к 
знаниям и человек перестаёт профессио-
нально и нравственно расти, происходит 
неизбежное превращение в овощ. Сам не 
знает, чего хочет, но замечает, что другие 
более успешны. Беда, если он вооружается 
и идёт восстанавливать справедливость в 
своём понимании. К сожалению, сейчас это 
становится нормой жизни. Или, например, 
люди бросают своих детей, а потом, видя, 
что ребёнок устраивается в жизни хорошо, 
они к нему обращаются с претензиями: 
дескать, я тебя родил, теперь и ты меня 
не оставь своим участием. Где же нрав-
ственный компас человека? Где глубина 
ощущения ценности каждой жизни? Это 
ненормальное явление, которое, к сожале-
нию, губит людей. Мы должны возродить 
исконные чувства долга и ответственности, 
которые всегда были присущи нашему на-
роду. Прежде всего, семья, школа, армия и 
Церковь, если ей дают возможность влиять 
на эти процессы. Ведь если к нам не об-
ращаются, если нет согласия родителей и 
детей, чтобы к ним пришёл священнослу-
житель, если они не придут к нам в вос-
кресную школу, мы не имеем возможности 
быть услышанными.

 - Владыка, Вы много времени уделяете 
окормлению медицинских учреждений. 
Можно ли надеяться, что наше общество 
станет более здоровым? 

 - Я не совсем доволен окормлением 
медучреждений. Священники приходят в 
больницы для того, чтобы оказать духов-
ную помощь людям, крепко занедужившим. 
Которые не в силах прийти в храм Божий 
и просят их Причастить, Исповедовать…. 
Но невозделанным пластом остаётся ока-
зание нравственного влияния и помощи 
самому медицинскому персоналу. Нужна 
система работы с медперсоналом, и над 
этим необходимо работать. Пока имеются 
лишь отдельные примеры такого опыта, 
а хотелось бы, чтобы мы вместе нашли 
убедительные мотивы для того, чтобы при-
звать к высокопрофессиональной работе 
и высоконравственной позиции людей в 
белых халатах, независимо от того, врач 
это, медицинская сестра или нянечка. В 
медицине люди должны работать по при-
званию и честно исполнять свой долг. Над 
этим нужно работать сообща: обществу, 
Церкви, всем нам. 

 - В Воронеже живут люди разных на-
циональностей, они исповедуют разные ре-
лигии. Что нужно сделать, чтобы они лучше 
понимали друг друга? Мультикультурное 
общество, которое долгие годы пытались 
развивать в Западной Европе, по мнению 
политиков, создает столько же проблем, 
сколько решает.

 - Подчас у некоторых людей, которые 
стоят во главе религиозных общин, у но-
сителей религиозной идеи присутствует 
греховное понимание своей миссии или 
фанатическое убеждение в исключитель-
ности своего избранного пути. Такая пози-
ция делает многие вещи неприемлемыми. 
Воронежская земля – это православный 
край, и с этим нельзя не считаться. Может, 
в храм ходит не такое большое количество 
прихожан, но, по результатам опросов, из 
бесед с людьми мы видим, что от 80 до 90 
процентов воронежцев ассоциируют себя 
с Православием. И гордятся этим! Может 
быть, они даже и не всегда и во всём прак-
тикуют традиции и обычаи православных 
христиан, лишь по большим праздникам 
исполняя какие-то традиции и обряды. 
Но Воронеж – это область православной 
культуры, и отрицать это невозможно! 
Поэтому мне хотелось бы пожелать на-
шим собратьям - и христианам, и пред-
ставителям других религий, приходящим 
на эту землю жить и окормлять своих 
единоверцев, не рассматривать Воронеж 

как миссионерскую почву, которую нужно 
привести к тому пониманию Бога, которое 
есть у них. Мы с уважением относимся к 
ним, но важно, чтобы и они понимали, что 
у нас есть тысячелетняя история нашего 
государства, и высокие достижения в раз-
личных сферах деятельности мы сделали, 
живя в Православии, а не в протестантиз-
ме, католицизме или исламе. Ислам, кста-
ти, всегда был подзащитный в России. И ни 
в царские времена, ни сегодня исламская 
территория не расценивалась нами как 
миссионерская для деятельности Русской 
Православной Церкви. 

 Да, православные поселялись и в 
Башкирии, и в Татарии. Их было много, 
поэтому, естественно, открывались храмы. 
Есть в Татарстане и крещёные татары. Они 
так себя и позиционируют: «Мы не татары, 
мы крещёны». И хотя являются татарами 
по национальности, но хотят, чтобы их так 
и назвали - крещёные. Это – характерный 
штрих из истории. И поэтому ещё раз хочу 
напомнить, что в межнациональных отно-
шениях должны быть взаимопонимание и 
взаимоуважение. 

 Я постоянно подчёркиваю, что люди, 
которые живут в исламских областях и 
регионах нашей страны, должны знать ис-
лам не хуже, чем Православие, потому что 
это - свидетельство уважения веры других 
людей. Как и те, кто приезжает в право-
славный край, сохраняя свою религию в 
неприкосновенности, должны считаться 
с традициями страны и народа, которые 
их приняли. И понимать, что никогда эта 
земля и этот народ не будут их землёй и 
народом, живущим по их верованиям и 
традициям. Этот «статус кво» необходимо 
сохранять, в том числе ради консолидации 
общества. 

 Вот хороший пример: недавно в телепе-
редаче было показано, как наши Буранов-
ские бабушки, совещаясь в поисках ответа 
на вопрос об Александре Невском, сказали: 
«Ну как же, знаем его, он - защитник на-
шего народа!». Это удмурты говорят! В их 
понимании они и русский народ – одно 
целое, и защитник у нас – общий. В этом 
и есть мудрость – не противопоставлять 
свои народы! 

 Вторгаться в чужие территории, вы-
теснять коренные народы с обжитых 
земель – это совершенно не характерно 
для России. А вот западные наши собратья 
освобождали для себя территории: где 
сегодня индейцы с их самобытностью и 
культурой или цивилизация майя? 

 Помнится, на одном из представитель-
ных христианских форумов в канадском 
Ванкувере выступал вождь местных 
индейцев. Выразив благодарность хри-
стианам, он вспомнил, как много лет назад 
католический епископ дал индейцам до-
кумент, удостоверяющий, что они - такие 
же равноценные «белым» люди и что их 
нельзя убивать. Это к вопросу о ментали-
тете людей, которые шли на чужие земли 
с огнём и мечом. Я не хотел бы, чтобы эти 
печальные страницы истории повторялись 
и чтобы то, что случилось с Византией, или 
происходило в Средние века, каким-то об-
разом затронуло бы русскую землю.

 - Если коснуться пьянства – грех это 
или беда? Насколько пребывание в эти 
дни на воронежской земле мощей святого 
мученика Вонифатия поможет повлиять на 
ситуацию?

 - Пьянство – это и грех, и беда. Грех 
– когда человек начинает привыкать к 

этому состоянию, а потом уже - беда…. 
Многие умнейшие люди деградируют 
из-за злоупотребления спиртным. Какие 
бы ни были причины, с пьянством нужно 
бороться. Мученик Вонифатий – сильный 
молитвенник за просящих, он помогает, но 
это не происходит автоматически. Сейчас 
его мощи находятся на территории Во-
ронежской области. И я, и многие люди 
являются свидетелями исцеления – как 
после молитвы к угоднику Божиему у 
человека пропадала тяга к алкоголю. Но 
сам просящий должен принять решение 
и прийти к мощам с верой. Если даже его 
приведут родные– то по вере людей, ко-
торые его привели к мощам, тоже может 
свершиться чудо. Но дальше сам человек 
должен работать над собой и не прикасать-
ся к спиртному.

 - Владыка, что значит воспитать хоро-
шего пастыря? Наверное, дело здесь глубже, 
чем просто подготовка хорошего специали-
ста, и есть много сложных духовных мо-
ментов? Общеизвестно, что требования к 
будущему священнослужителю - особые?

 - Обучение в наших духовных школах 
построено по типу школы-интерната, где 
можно было бы не просто предоставлять 
учащимся свод знаний, но и давать ду-
ховное воспитание. Необходимо, чтобы 
семинаристы почувствовали теплоту 
молитвы, совместного участия в бого-
служении, обсуждали бы насущные во-
просы на тематических вечерах, учились 
с терпением и состраданием относиться 
друг к другу. Словом, всё направлено на 
то, чтобы воспитанники Духовной шко-
лы развивались, приобретали навыки и 
знания, необходимые будущему священ-
нослужителю. Мы продолжаем с ними 
работать и тогда, когда молодые люди уже 
становятся священниками. У нас есть бла-
гочинные, опытные духовники, которые 

следят, чтобы новоначальный священник 
не отступал от принятых норм. Искушения 
бывают разные, ведь священник получает 
огромную власть в духовной сфере, и то, 
как он, будучи молодым по возрасту, этой 
властью распорядится - остаётся в нашем 
поле зрения. В пастырском служении не-
обходимо много смирения, понимания, 
такта и любви к человеку. Эти качества 
мы и стараемся закладывать в процессе 
подготовки будущих священников. 

 - А как Вы пришли к вере и к тому, что 
Вы стали священнослужителем? 

 - Оглядываясь на свою жизнь, понимаю, 
что веру в Бога никто из людей в меня 
специально не закладывал и к религиоз-
ной жизни не понуждал. Родители у меня 
были рабочими, в храм ходили, потому что 
верующими были. Меня всегда тянуло в 
храм, я находил там близкую и понятную 
мне атмосферу. Поэтому уже в 6-м классе 
твёрдо решил, что буду священником. Вре-
мена были трудные для Церкви, и в школе 
моё убеждение расценивалось как вы-
зывающее. И крестики с меня снимали, и 
«прорабатывали»… Нелегко было в ту пору 
верующему молодому человеку открыто 
сохранять свою веру и свою позицию. 

 Что же касается этапов пути, то первым 
шагом к осуществлению моей мечты была 
семинария. Когда я учился в Московской 
Духовной семинарии, для меня была важна 
только учёба. На девчонок я не смотрел, 
никто и ничто не могло отвлечь меня от 
учёбы. Зубрилой никогда не был, успевал 
помогать ректору при богослужениях, 
впитывал каждое слово старших това-
рищей. В 23 года принял монашество и 
священный сан, но в монастыре не пожил, 
хотя и родился около Троице-Сергиевой 
лавры. После пострига мне поручили ис-
полнять обязанности заведующего канце-
лярией Московской Духовной академии, 
и последний год учёбы совмещал эти 
обязанности с написанием кандидатской 
работы. Затем меня приняли в аспиранту-
ру, после окончания которой год работал 
в Отделе внешних церковных сношений 
Московского Патриархата, а потом по-
лучил направление в Прагу. Работая с 
представителями разных конфессий, но-
сителями различных идеалов, общаясь с 
высокоинтеллектуальными людьми, чей 
ум имел ярко выраженную религиозную 
направленность, я чувствовал себя в своей 
среде. Но требовалось ещё и выражать по-
зицию нашей Церкви. Это была хорошая 
школа. Участвовал в работе V Всехристи-
анского Мирного Конгресса, на котором 
был избран членом комитета продолжения 
работы Христианской мирной конферен-
ции (ХМК). После четырёх лет служения в 
Чехословакии меня перевели в Москву, где 
я стал заместителем председателя Отдела 
внешних церковных сношений, а через 
полгода был хиротонисан во епископа 
Солнечногорского, викария Московской 
епархии. 

Я был викарием Патриарха 20 лет, 
прошёл большую школу. Начав своё ви-
карное служение епископом, закончил 
его митрополитом, Управляющим делами 
Московской Патриархии РПЦ. После двух 
лет пребывания в Москве меня направили 
представителем Русской Православной 
Церкви при Всемирном Совете Церквей 
в Женеву (Швейцария). В состав этой ор-
ганизации входят более 300 Церквей. Для 
меня это была уже более высокая ступень, 
и здесь я продолжал, наряду с исполнением 
возложенных на меня обязанностей, – 
учиться новому. 

Помню, как однажды приехал нынеш-
ний Предстоятель Украинской Православ-
ной Церкви Блаженнейший Владимир, 
митрополит Киевский и всея Украины. Он 
был представителем РПЦ при Всемирном 
Совете Церквей до меня. В своё время он 
рукополагал меня во дьякона и во священ-
ника, и мы были с ним в хороших отноше-

ниях. Я ему сказал, что хотел бы служить в 
своей стране, где мог бы принести больше 
пользы. А вместо того приходится служить 
в маленьком приходе, состоящем из наших 
эмигрантов первой волны. На что он мне 
ответил: «Владыка, ты не отчаивайся. Зна-
ешь – ты учись у своего прихода. Я знаю 
этот приход – здесь каждая бабушка или 
дедушка – неповторимая личность. Они 
все абсолютно разные. Бог знает, на чём 
они между собой сходятся, но ты старай-
ся их объединять. И ты им проповедуй». 
Я говорю: «Владыка, вы смеётесь? Что 
же я им буду проповедовать, они - очень 
родовитые, с титулами, как же я перед 
ними буду говорить?» Он мне: «А ты учись 
говорить убедительно. Такой возможно-
сти у тебя больше не будет. Я и сам здесь 
учился….». И, хотя я к тому времени уже 
имел навык церковной проповеди, школа, 
которую я прошёл в Женеве, позволила 
мне усовершенствовать проповедническую 
практику.

Затем мне поручили создать Отдел по 
церковной благотворительности, который 
я возглавлял почти 20 лет. А потом Свя-
тейший Патриарх Алексий II попросил 
меня быть его ближайшим помощником 
– Управляющим делами Московской Па-
триархии. В течение семи с половиной лет 
я занимал эту должность. Это была другая 
школа, ещё более высокая. Тогда я работал 
не только с нашими архиереями, но и с 
государственными структурами нашей 
страны. В составе рабочей комиссии я внёс 
свой вклад в подготовку закона о свободе 
религии и свободе совести 1997 года. В нём 
подтверждается право каждого на свободу 
совести и свободу вероисповедания. Это 
были этапы профессиональной и жизнен-
ной школы, которая меня формировала.

Когда я прибыл сюда, на Воронежскую 
кафедру, мне казалось, что тот багаж опыта 
и знаний, который я принёс сюда, достато-
чен. Но здесь я снова стал учиться - у на-
рода воронежского. И вере, и пониманию 
жизни. Я не утверждаю, что до конца знаю 
глубины нашего воронежского человека, 
но мне интересно его познавать. Таким 
образом, я продолжаю учиться. Этот про-
цесс – бесконечен, и, полагаю, Воронеж 
меня окончательно сформировал как 
человека. Благодарю Бога, что Он привёл 
меня послужить здесь, что я востребован и 
вписываюсь в воронежское общество. Это 
для меня большая честь. Наш Воронеж 
– это не периферия, а молодой, мощный 
народ. Я намеренно говорю: не область, а 
именно – народ. Русский народ с фонта-
нирующей жизненной энергией, который 
зажигает многие сферы жизни нашего 
государства. Много наших воронежцев 
работает в правительстве, в научной сфере. 
Даже в путешествиях, куда бы меня судьба 
ни забрасывала, я не помню такой поездки, 
чтобы кто-то ко мне не подошёл и не ска-
зал, что он из Воронежа….

 - Спасибо Владыка. И в заключение 
беседы хочется спросить, как продолжается 
развитие нашей епархии? 

 - Открываются новые приходы. По 
сравнению со временем моего прихода на 
Воронеж, мы более чем удвоили за эти де-
вять лет число приходов. Открылись новые 
монастыри. Слава Богу, у нас нет проблем, 
характерных для других епархий. У нас 
нет больших проблем с кадрами. Надо 
сказать, мы не всех, подавших прошение, 
рукополагаем. Те, кто нам по каким-то 
причинам не подошёл, уезжают в другие 
епархии. Бывает, что там их с удовольстви-
ем принимают, они становятся хорошими 
священнослужителями, и я этому рад.

 - Ваши пожелания читателям газеты 
«Коммуна»? 

 - В наше непростое время желаю Бо-
жией милости и благословения читателям 
вашей газеты. Имейте мир в душах ваших, 
и благословит Господь вас мудростью и 
долголетием на земле. 

я всегда учусь...
Митрополит Воронежский и Борисоглебский Сергий отвечает на вопросы «Коммуны»

Подготовили Виктор РУДЕНКО, Татьяна ЮШКИНА, Михаил ВЯЗОВОЙ (фото).

ИСтОРИЧЕСКАя СПРАВКА: 
Дом рода Веневитиновых – один из 

самых уникальных усадебных домов. В 
нём сочетаются архитектурные наслоения 
нескольких эпох. Зарождение усадьбы от-
носится к концу XVII века. В 1700 году на 
берегу реки Дон была освящена Архангель-
ская церковь. Во второй половине XVIII 
века при Петре Акиндовиче Веневитинове 
были построены каменный дом с мезонином 
и каменная Архангельская церковь.

В начале XIX века дом перестроили в 
двухэтажный, устроили сад. В этот период 

в усадьбе постоянно бывал Д.В. Веневи-
тинов (1805 – 1827), оставивший след в 
российской культуре как поэт и философ.

В 1994 году после реставрации дома, 
флигеля, ворот и благоустройства пар-
терной зоны в усадьбе был открыт филиал 
Воронежского областного литературного 
музея – Музей-усадьба Д.В. Веневитино-
ва. Сейчас от усадьбы сохранились дом, 
флигель, верхний парк с прудом.

М а с ш т а б н ы е  р е м о н т н о -
реставрационные работы начались здесь в 
2010 году. Автор художественной концеп-

ции экспозиции – известный московский 
художник Николай Симонов. Сохранив ин-
терьеры и дух усадьбы начала XIX века, он 
применил новые способы организации вы-
ставочного пространства, мультимедийные 
и художественные эффекты. Например, 
перстень, подаренный Зинаидой Волкон-
ской Дмитрию Веневитинову, предстанет в 
виде голографической картинки. А в окнах 
второго этажа будут видны двигающиеся 
силуэты дворян. Все это, по мнению ху-
дожника, поможет погрузить посетителей 
в атмосферу дворянской усадьбы. 

Праздник души воронежской области
Митрополит Воронежский и Борисоглебский Сергий принял участие в торжественном 
открытии первой очереди музея-усадьбы Дмитрия Веневитинова 

Открыл встречу губернатор Воронежской области Алексей 
Гордеев, отметив роль усадьбы как одного из культурных цен-
тров области. Он выразил уверенность, что эта архитектурная 
и ландшафтная изюминка привлечёт не только воронежцев, но 
и гостей из других городов России, иностранных туристов. 

Затем слово для приветствия было предоставлено митро-
политу Воронежскому и Борисоглебскому Сергию. «Сегодня 
праздник души Воронежской области, – отметил Владыка 
Сергий. – Редко нам удается быть свидетелями возрождения из 
забвения той исторической, духовной памяти, которой богата 
наша воронежская земля». Его Высокопреосвященство передал в 

дар музею старинную икону Божией Матери «Иерусалимская».
Гости, среди которых были члены правительства области, 

депутаты, руководство Рамонского района, представители 
бизнес-сообщества, прогулялись по территории обновленного 
парка и познакомились с выставкой, посвященной истории 
усадьбы. Среди экспонатов – детали изразцов, дореволюцион-
ные фотографии, кафтан атамана Терентия Веневитинова, 12 
Указов императора Петра I.

Завершилось торжественное мероприятие концертом в ка-
минном зале. Музыка Дмитрия Веневитинова прозвучала здесь 
впервые и никого не оставила равнодушным.
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Курск, липецк, Орел, тамбов, ростовнадону, Волгоград, Саратов, 

Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев, луганск, 
Минск, Могилев, Кишинев.

цена 5 руб.

Ответы на сканворд (23 июня)
По горизонтали: Пассажир. Кол. Аэроплан. Злоба. Стог. Пиза. 
Саше. Сонет. Жанр. Горн. Откос. Яство. Леди. Каучук. Уклон. 
Пеле. Оратор. 
По вертикали: Кризис. Ярус. Анонс. Плато. Тюль. Брежнев. 
Окно. Стол. Сноп. Спорт. Лупа. Желатин. Кречет. Озеро. Дуло. 
Ренегат. Спикер.

С возращением, 
Кот Василий!

«Нет в мире города лучше, чем Воронеж», -  
пел Котёнок, а официальным лицам на празднике 

оставалось только повторить замечательные слова.

Для детей лучшего подарка, чем общение  
с Котом и Вороной, и не придумать.

Город
То ли тревожные размышления «Коммуны» (№47 за 
5.04. 2012) о скульптурной композиции «Котёнок с 
улицы Лизюкова» были услышаны городскими вла-
стями, то ли пришло время, но обновлённый мультяш-
ный герой вновь занял своё привычное место.

Напомним, что страдав-
шую от чрезмерной всенарод-
ной «любви», композицию с 
выдернутыми на «добрую 
память» усами, треснувшим 
тельцем и переломанными ла-
пами забрали на ремонт тре-
тьего мая. И вот, в минувший 
четверг «Котёнка с улицы 
Лизюкова» вернули на его за-
конное место. А в прошедшую 
субботу прошло торжествен-
ное открытие обновлённой 
скульптурной композиции. 
Главные участники праздни-
ка – дети, могли бесплатно 
кататься на привезённых 
загодя сюда аттракционах, 
загадывать желание под уле-
тающие в небо разноцветные 
воздушные шары,  участво-
вать в конкурсе рисунка на 
асфальте.

- Всем нам надо всегда пом-
нить, что нет в мире города 
лучше, чем Воронеж. Об этом 
ведь пел Кот Василий, что с 
нашей улицы Лизюкова. Я 
поздравляю вас с праздником 
и желаю добра, счастья, удачи, 
- сказал  глава администрации 
городского округа Воронеж 
Сергей Колиух.

- Эта скульптурная ком-
позиция, как и Бим, и Конь 
Ярыж, вошли в число лучших 
работ России, посвящённых 
животным. Берегите нашего 
Василия. Ведь и представи-
телям следующих  поколений 
тоже захочется поговорить с 
Котёнком и Вороной, погла-
дить их, подержаться за лапку. 
Я горжусь своими сыновьями, 
которые выполнили эту ра-
боту, - сказал один из авторов 
скульптурной композиции, 
народный художник России 
Иван Дикунов.

Нарядные девчушки вы-
полнили почётную миссию 
-  преподнесли пришедшим 
на праздник Коту и Вороне 
ножницы для разрезания 
верёвочек, на которых дер-
жались  разноцветные воз-
душные шары, закрывавшие 
обновлённую скульптурную 
композицию. Шары пёстры-

ми брызгами вознеслись в 
небо и все могли увидеть, что 
у нынешнего Василия, как у 
всех котов на свете, красивый 
розовый нос, а Ворона, как 
истинная дама, покрасила 
свои ногти. 

На вопрос «Коммуны»: 
из какого же материала вы-
полнены новые Кот и Ворона, 
один из авторов композиции  
Максим Дикунов ответил: 

- Из антивандальной не-
ржавейки. Этот материал 
более красивый и прочный. 
Скульптурную композицию, 
которую монтировали трое 
наших специалистов, доста-
вили на грузовой машине. 

А вот на вопрос, сколько 
обошлось городскому бюдже-
ту обновление композиции,  
он посоветовал не мерить 
искусство деньгами. 

Руководитель управления 
культуры Воронежа Иван 
Чухнов тоже не стал называть 
сумму:

- В нашем городе есть 
традиция: все памятники, 
которые украсили Воронеж 
в последнее время, за ис-
ключением стелы – «Город 
воинской славы» и памятни-
ка генералу Лизюкову, уста-
навливаются за счёт средств 
спонсоров, как и мемори-
альные доски. За Котёнка 
город ничего не платил. Кто 
выступил спонсором? Пусть 
это останется секретом. Ну, 
а для того чтобы оградить  
эту скульптурную компози-
цию от варварских действий 
возможных вандалов, в бли-
жайшее время по программе 
«Безопасный город» здесь 
будет установлены камеры 
наблюдения. И вся террито-
рия, прилегающая к «Котён-
ку с улицы Лизюкова», будет 
под надёжной охраной. 

Площадь возле компо-
зиции тоже обновили. Этот 
уголок Воронежа, что и гово-
рить, получился симпатич-
ным. Папы и мамы щелкали 
фотоаппаратами, а дети оча-
ровательно позировали на 
фоне вернувшихся на родную 
улицу Кота и Вороны. 

Светлана ШамаКина

Юрия Николаевича
ШамиНа

поздравляем с юбилеем.
Оставайтесь всегда таким же  

активным и творческим, 
крепкого вам здоровья,  

успехов по жизни.
Коллеги.

Виталия Викторовича 
ЧерникоВа 

поздравляем  
с днём рождения. 

Счастья тебе и здоровья, 
новых творческих побед.

Коллеги. 

Покорители неба
В центральном планерном аэроклубе (г.Орел) прошли со-

ревнования на Кубок России в стандартном классе планеров. 
Победителем этих престижных соревнований стал воронеж-
ский планерист Алексей Клюев. Третье место также у нашего 
земляка – Захара Хакимьянова. Они победили соперников с 
большим отрывом и в командном, и в личном зачете. 

Марина КАЛИНИНА.

Воронеж и на велосипеде 
не догонишь

Трое победительниц финишировали 
с разрывом в несколько секунд. Первой 
пересекла черту 27-летняя Юлия Блиндюк 
из Иркутска, представляющая команду 
«Русь». Второй же, на радость горожанам 
и болельщикам, оказалась воронежская 
гонщица 25-летняя Анна Потокина. И 
третье место досталось 23-летней Айжан 
Жапаровой из Хабаровска, также отстаи-
вающей честь команды «Русь». 

Воронежская гонщица Анна Потокина 
после финиша призналась, что поверила 
в присказку, что «дома и стены помога-
ют».

- Не верила, что смогу победить. Я по-
няла, что у меня есть шансы только в тот 
момент, когда вышла в отрыв. И тогда по-
ставила задачу: не оборачиваться и просто 

изо всех сил работать. И работала. Но под 
конец силы стали сдавать, и тут я услы-
шала: «Аня! Воронеж! Вперед!» И у меня 
словно второе дыхание открылось. Я не 
была суеверной и скептически относилась 
к выражению про дом и стены, а теперь 
точно знаю – это так, - сказала Анна. 

Девушка призналась, что после финиша 
«всю усталость, как рукой сняло – такого 
адреналина ещё никогда не было». Но 
потом, когда первая радость сошла, стало 
немного грустно:

- Был шанс стать первой. Виновата сама. 
Струсила… На последнем подъёме решила 
не рисковать и не вырываться. Ведь, если 
бы сил не хватило, то я лишилась бы и 
второго и третьего места, - признается 
Потокина. 

- Анна Потокина хорошо набирает 
форму, и отлично подошла к этой гонке, 

- прокомментировал успех нашей зем-
лячки спортивный директор Федерации 
велосипедного спорта России Игорь Стру-
тинский. – Хотя в групповой гонке бывает 
всякое и очень многое зависит от удачи. 
Все спортсменки сильные. Воронежская 
трасса оказалась в каком-то смысле 
прототипом лондонской, ведь именно в 
столице Великобритании пройдут летние 
Олимпийские игры-2012. Там есть один 
довольно сложный узкий подъем длиной 
в 1,9 километра. В Воронеже на трассе есть 
подобный, а также присутствует и опас-
ный узкий спуск. Но девочки справились. 
Молодцы! Олимпийский состав сборной 
будет назван девятого июля. Естественно, 
при выборе будет учитываться результат 
чемпионата и первенства в Воронеже. За 
честь России поедут сражаться трое муж-
чин и столько же женщин. 

Проходившие с 20 по 24 июня в областном центре чемпионат и первенство России  
по велоспорту на шоссе завершились успешным выступлением воронежской гонщицы
Константин ШомахоВ
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Продаю в с. Углянец  
Воронежской обл. 

ДоМ 
ДеревяННый, 
обложен кирпичом, 45 кв.м, 

веранда -18 кв.м, 
все удобства, газ, гараж, сад, 

участок 10 соток. 
Тел.8-952-106-82-37.

Выпускникам1977 года мехфака СХИ 

подтвердить своё участие 
во встрече 7 июля 

звонком с 18 часов по телефонам 
9103452151, 9601222590, 9103438236

до 27 июня.
М-9-77 Ковалёв в.Н.

20 июля 2012 года состоится

ВНЕОЧЕРЕДНОЕ
ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ 
АКЦИОНЕРОВ ЗАО

«ПОДгОРНОЕ»
Начало собрания – 10.00. Начало регистрации – 9.00.
Собрание состоится по адресу: Воронежская оласть, Рамон-

ский район, с. Ямное, ул. Советская, 1а, каб. 26. 
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие во 

внеочередном общем собрании акционеров, – 25 июня 2012 г.

Повестка дня  
внеочередного общего собрания акционеров:

1. О ликвидации ЗАО «Подгорное». 
2. Об избрании ликвидатора ЗАО «Подгорное».
3. О предоставлении ликвидатору ЗАО «Подгорное» права 

подписи документов ЗАО «Подгорное», представляемых в 
уполномоченные государственные органы в связи с ликвида-
цией организации.

С информацией (материалами), подлежащей предостав-
лению лицам, имеющим право на участие в общем собрании 
акционеров, при подготовке к проведению общего собрания 
акционеров общества можно ознакомиться за 20 дней до даты 
проведения общего собрания акционеров по адресу: Воронеж-
ская область, Рамонский район, с. Ямное, ул. Советская, 1а, каб. 
26 ежедневно в период с 15.00 до 16.00 (кроме выходных дней), 
а в день проведения собрания – по месту его проведения. 

Регистрация лиц, участвующих во внеочередном общем со-
брании акционеров, производится на основании паспорта или 
иного документа, удостоверяющего личность.

Представителю акционера необходимо иметь при себе до-
веренность на право участия во внеочередном общем собрании 
акционеров и голосования по всем вопросам повестки дня, 
оформленную в соответствии с требованиями пункта 1 статьи 57 
Федерального закона «Об акционерных обществах» и пунктом 
5 статьи 185 Гражданского кодекса Российской Федерации.
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